



# La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Fundado el  
27 de junio  
de 1958

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



POLÍTICA, 4

## Loreto Carvajal negó acusación por supuesto falso currículum

“Ninguna información oficial que yo he entregado dice que soy abogada”, afirmó.



EDUCACIÓN, 11

## Nuevo director comunal de Educación habló de sus próximos desafíos

“Queremos un DAEM que esté al servicio de escuelas, personas y la comuna”.

# La hazaña de un angelino para estar en cumpleaños de Sylvester Stallone

Hoy está convertido en viral gracias a que pudo convertir uno de sus anhelados sueños en realidad: conocer personalmente a uno de los actores más famosos del mundo.

“Fue una oportunidad que tuvo hartas energías que fluyeron para que esto funcionara y se me diera esta posibilidad, que la verdad es que es una en un millón. Fui un afortunado por asistir a esto”, dijo.



CRÓNICA, 6

### DESTACADAS

POLICIAL, 7

## En más de 7 millones avalúan clonación de tarjetas en Mulchén

La denuncia está en espera de ser aprobada por el Ministerio Público, para iniciar la investigación.



POLICIAL, 8

## Desbaratan clan familiar de Mulchén por robos de camiones

Los implicados fueron detenidos luego de una exhaustiva investigación, tras 39 casos de asalto.



DEPORTES, 19

## La multitud se estremeció con el enduro en el Triple Corona 2018 en Antuco

El evento, destacó por ser amigable con el medio ambiente, clima espectacular y el alto nivel competitivo.

POLÍTICA, 4

## Dirigente comunal respaldó gestión de Javier Belloy en el PRSD

El presidente del partido en Los Ángeles defendió el trabajo del actual mandamás regional.



HOY  
Máxima 9°  
MIN 2°

MAÑANA  
Máxima 12°  
MIN 2°

## Calidad, en la voz de 30 premios nacionales

Con el título "CalidadEs", la Agencia de Calidad de la Educación publicó el libro que reúne las voces de 30 Premios Nacionales de las áreas de Educación, Ciencias, Humanidades, Artes, Teatro, Literatura, Historia y Periodismo, reconocidos por el prestigio y la autoridad alcanzada en cada una de las disciplinas que en su destacado ejercicio han aportado al desarrollo de nuestra sociedad; valiosa experiencia de vida que les permite definir el concepto calidad en educación, que resulta ser más amplio y humano que aquel que le impone la sola lógica economicista, que descuida la formación valórica individual y social, lo que ha llevado a nuestra sociedad a una seria crisis ética que la atraviesa y contamina de izquierda a derecha y de arriba hasta abajo.

En las 30 definiciones dadas existe un elemento común que las enhebra y le da sentido y profundidad: la educación de calidad es aquella que permite a cada persona alcanzar su desarrollo integral en lo cognitivo, lo afectivo-valórico y psicomotor. En ninguna definición, ni aun de los premios nacionales en las ciencias duras, la calidad está asociada a resultados cuantitativos. La definición de calidad que cada uno hace es digna de ser analizada, reflexionada y socializada por la comunidad educativa.

La calidad en educación la reconocen como la formación de personas autónomas, creativas, de pensamiento crítico, participativos en la vida social y ciudadana. Para Antonio Skármeta, la calidad en educación es calidez y depende de la calidez del maestro,



Alejandro Mege Valdebenito.

de su talento para implicarse emocionalmente con los textos que enseña. A su vez, para Mario Leyton, educación de calidad es aquella en la que todos los alumnos aprenden y en la cual no hay alumnos buenos ni malos, donde el fracaso escolar no existe cuando el que enseña ha logrado transformar su aula en un "laboratorio" solidario de aprendizaje y no en un "auditorio" en el cual sólo aprenden los "mejores alumnos". Recalcando el rol del profesor, Alejandro Sieveking afirma que la calidad de la educación depende de los profesores. "Yo era un buen alumno de los buenos profesores y un mal alumno de los malos profesores". Para Héctor Noguera la calidad educativa es la que integra las diferentes facultades humanas:

las ciencias, las artes y las humanidades. María Teresa Ruiz reconoce que tuvo una buena educación porque tuvo buenos profesores, que no sólo le enseñaron las materias, sino que le dieron seguridad a sí misma y apreciaron sus cualidades personales. Para Iván Núñez la calidad educativa la aprendió de sus profesores normalistas con autodisciplina y poca clase expositiva. Francisco Rothhammer reconoce que la calidad educativa depende de profesores motivados, con clara vocación pedagógica.

El buen trabajo docente lo sitúan en un ambiente propicio, con los recursos necesarios y la preparación adecuada.

En ninguna definición, ni aun de los premios nacionales en las ciencias duras, la calidad está asociada a resultados cuantitativos. La definición de calidad que cada uno hace es digna de ser analizada, reflexionada y socializada por la comunidad educativa.

## Abecedario de combate

Ante esta densa nube de tinieblas que nos circunda por todo el planeta, no cabe la resignación, sino la lucha por defender la esperanza de toda vida, por ínfima que nos parezca. Ha llegado el momento de alistarnos en el abecedario del combate, que no es otro, que el lenguaje activista de la lucha por lo armónico. Sin duda, por tanto, hemos de planificar otras actitudes, otros miramientos en favor de lo que somos, otros cuidados más directos ante tantos corazones destrozados, lo que nos exige mayor unión entre todos los moradores. Podrá estar negro el horizonte, amenazarnos la tempestad, pero si los pueblos se auxilian y las gentes se revelan ante las injusticias, más pronto que tarde, volverá la ansiada quietud a nuestras existencias.

Indudablemente, hoy más que nunca necesitamos buenos gestores, para contribuir a crear nuevas atmósferas más equitativas y nobles. Hacer familia es importante y la humanidad debe entenderse antes de que le sorprenda el fin. Igualmente nos sucede con los espacios vivos. Se acaba el tiempo para los bosques, su superficie sigue reduciéndose. Sin embargo, Costa Rica, México, Guatemala y Bolivia han puesto en marcha proyectos exitosos contra la deforestación, tal y como reconoce Naciones Unidas, que son capaces de invertir la tendencia que se vive, tanto en la región como a nivel mundial. De igual modo, a mi juicio, es vital adoptar estrategias sociales para aliviar la pobreza y reducir esta alarmante desigualdad que nos revierte en una inhumanidad sin precedentes en nuestra historia.

Por eso, este urgente abecedario de combate que propongo tiene un fin unitivo, y la comunidad internacional ha de contribuir de manera decidida a que esa conjunción de caminos diversos, tenga a su término ese horizonte humanístico esperanzador, con la asistencia a programas de desarrollo y población en los países menos adelantados. La lucha no es de poder, sino de madurez, de discernimiento, de batallar por la justicia, o



Víctor Corcoba Herrero, escritor.

si quieren, por ese sentimiento poético que todo lo ennoblece en un corazón en verso. No lancemos piedras contra nosotros mismos. Regresemos a esa conjunción de latidos, donde nadie es más que nadie, y todos somos necesarios. Respaldemos, pues, los esfuerzos de esas poblaciones dispuestas siempre a dar a su camino un enfoque global y solidario, creando espacios verdes en zonas urbanas, garantizando la tenencia de tierras a los más vulnerables para erradicar cuando menos el hambre, integrando y reintegrando sentimientos de unidad por muy variados que sean los entornos.

Pensemos en el fenómeno de la violencia que todo lo domina a su antojo, volviéndonos prisioneros de su explotación, o de esos inocentes niños que no conocen otra cosa que la guerra. Los datos ahí están. Son vidas andantes, y por ende, preocupantes cifras. Desde el año 2013, 2,6 millones de bebés han nacido en medio de la guerra y 300.000 niños están al borde de la muerte por desnutrición, lo acaba de revelar el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). Ojalá surjan nuevos liderazgos mundiales para propiciar la concordia antes de que sea demasiado tarde. De una vez por todas, dejemos de fabricar armas. Es cuestión de querer. Pongamos, a renglón seguido, voluntad de acción en ese nuevo abecedario anímico, capaz de injertarnos sonrisas en lugar de peleas, autenticidad en vez de hipocresía, sabiendo que no hay alianza sin rectitud, ni rectitud sin clemencia.

Se acaba el tiempo para los bosques, su superficie sigue reduciéndose.

Marcelo Ortiz, director Ingeniería Comercial Universidad Bernardo O'Higgins.



## Una generación endeudada

El interés por adquirir bienes a través de créditos de largo plazo, si bien posibilita el acceso a la vivienda, a un auto, a estudios, viajes, puede traducirse en un riesgo si las personas se endeudan por largos períodos y por sobre sus ingresos.

El alarmante 71,1% de deuda de los hogares chilenos durante 2017 arrojado por el informe de Cuentas Nacionales del Banco Central, se traduce en un récord histórico que presenta un alza de 3,4 puntos porcentuales en comparación al año anterior, donde el endeudamiento hipotecario (37,4%) y de bienes de consumo (18,2%) lideran una lista.

El valor de la vivienda es cada vez más alto, lo que conlleva además que los arriendos aumenten su valor en un

200%, provocando a su vez que el mayor endeudamiento sea por la compra de una residencia cuyo pago se proyecta a muchos años.

En relación a los bienes de consumo, está aumentando la adquisición de vehículos fabricados antes de 2011, sujetos a la nueva restricción de tránsito, ya que su tasación bajó entre un 15 y 20% en comparación al año pasado.

Además, se ha producido un optimismo regionalizado ante el aumento del Imacec y que la estabilidad laboral se ha mantenido en torno al 7,0%, provocando que la gente tenga más posibilidad de conseguir un crédito de consumo o un avance en efectivo para invertir.

Así, el riesgo que se está produciendo es que tengamos una generación más

Así, el riesgo que se está produciendo es que tengamos una generación más endeudada, provocando que las personas queden limitadas de consumo por mucho tiempo, ya que los créditos se están alargando a más de 30 años.

endeudada, provocando que las personas queden limitadas de consumo por mucho tiempo, ya que los créditos se están alargando a más de 30 años.

Por ello, es importante realizar un presupuesto mensual para tener muy claro los gastos fijos y cuál es el margen de ahorro y gasto. No utilizar las tarjetas de crédito en gastos pequeños, y evitando aquellos que involucren pagar intereses, prefiriendo el pago en

una o varias cuotas pero con precio contado. En el caso del endeudamiento en U.F., se recomienda primero ahorrar lo más posible, postular a subsidios y pedir un crédito a corto plazo. Asimismo, al pedir un préstamo, más que fijarse en la tasa de interés se debe prestar atención a los seguros, porque estos últimos aumentan su valor y se termina pagando el doble o el triple del mismo.

## EDITORIAL

# La política que no se quiere

La sensación de impunidad por parte de la clase política y de la mano con el poder judicial ha abierto una herida en la sociedad que se ve difícil de zanzar.

A estas alturas para nadie es una sorpresa que gran parte del país no está a gusto con el mundo político y es que tanto desde la Nueva Mayoría como de Chile Vamos, distintos personajes se han envuelto en escándalos de corrupción y lavado de dinero, entre otros.

Si lo anterior, se suma a la escasa acción del poder judicial en estos casos, termina existiendo algo como lo que sucede actualmente: un país con un gran porcentaje de abstención.

Uno de los casos más bullados del último tiempo, es el ya

famoso Caso Penta, el que está en el ojo del Huracán, luego que se comprobara financiamiento ilegal de campañas políticas mediante boletas ideológicamente falsas.

Hace algunos días, el ex ministro Pablo Wagner fue absuelto del delito de cohecho y declarado culpable de los delitos tributarios y enriquecimiento ilícito, algo extraño, considerando que en su minuto se especuló con que se tenía muchas pruebas en su contra.

Los comentarios en redes sociales no se hicieron esperar

y es que de la gran cantidad de empresarios y políticos (la gran mayoría de Chile Vamos) ligados al caso fueron desestimados de los cargos que se les imputaban, pese a que existían pruebas contundentes en su contra.

La sensación de impunidad por parte de la clase política y de la mano con el poder judicial ha abierto una herida en la sociedad que se ve difícil de zanzar y es que ¿cómo explicarle a la ciudadanía que las instituciones funcionan si cuando se debe dar un castigo ejemplificador se termina por dejar sin

efecto las acusaciones?

La situación es compleja y es que no es menor si se considera que esta era la oportunidad para demostrar que la justicia funciona... y aparentemente no lo fue.

Lo peor de todo es cuando empiezan a aparecer los discursos desde el punto de vista político, argumentando que no eran culpables, cuando hubo pruebas.

Es por esto mismo que es llamativo, más cuando tras las últimas elecciones la misma clase política se preguntaba el porqué de la baja cantidad de votantes.

Esta es precisamente la política que no se quiere, la que es corrupta y luego se lava las manos gracias a la justicia.

No han sido pocas las veces en que la parte judicial ha debido lidiar con estos hechos y prácticamente la impunidad

ha sido la tónica.

¿Qué debe hacerse para erradicar finalmente este tipo de actos?

Tal vez habrá que llegar al punto de crear alguna oficina o institución que se dedique a vigilar minuciosamente a quienes, en vez de realizar actos ilegales o poco éticos, debiesen dedicarse a trabajar por el país.

Por último queda hacerse la pregunta ¿se tocó fondo como país con este tipo de actos o hay más hechos que saldrán a la luz en un futuro cercano?

Lo cierto es que la política cada vez se va desprestigiando sola, sin ayuda absolutamente de nadie. Los que hoy cosechan es lo que han sembrado por años los partidos políticos de distintos sectores, es decir, es un problema transversal.

Todo suma para crear una visión pobre de lo que es la política en Chile.

Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,  
editora de Diario LA TRIBUNA  
Presidente: Miguel Zurino Besnier

Director: Gabriel Hernández Veloso  
Jefe de Prensa: Sebastián Díaz Sandoval  
Director de Arte: Francisco Cárdenas Vilchez

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles  
Fonos: 2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987  
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl - prensa@latribuna.cl - prensalatribuna@gmail.com  
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.

## ÑO PANTA



...Y vamos a llevar al TC este proyecto de ley...  
- ¡Pero Ño Panta, si el proyecto es suyo!  
- Sí, pero para no perder la costumbre.

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

**LA DIRECCIÓN**

## CARTAS AL DIRECTOR

**PAULA CECILIA**

Señor Director:

Hace unos días, con profunda tristeza e incredulidad, tuvimos que despedir hacia las Praderas Eternas a una Colega, Paula Cecilia Mora Rebolledo, una chica llena de juventud, de sueños, pero que el cáncer se cruzó en su vida y todo se derrumbó, no sólo para ella, sino que para su familia, sus amigos, colegas y conocidos.

Si bien es cierto, con Paula no fuimos grande amigas, pero no por eso dejamos de ser muy buenas colegas.

Paula querida, tu lucha fue fuerte, tu amor hacia los tuyos te hizo sacar fuerzas de donde muchas veces ya no había. Recuerdo que siempre nos comunicábamos por las redes, nunca quise ir a verte, no por ingratitud, sino que tal vez por egoísmo propio, de no verte sufrir. Lo siento, pero mi alma, y Dios sabe que jamás dejé de hacer oración, por tu pronta recuperación, por verte de nuevo sentada en tu escritorio de la OMIL, tu casa laboral. A veces creemos que si dejamos para mañana, habrá tiempo, o se podrá. Es mejor escuchar nuestros propios sentimientos y no dejar que los demás influyan en aquello. No quiero arrepentirme de no haber ido a verte, pero ya no lo hice.

Sin duda y lo digo con el alma, el vacío que dejas en las oficinas de la OMIL, será difícil de llenar, pues tú eras el rostro más visible, amable, gentil, y preocupado cada vez que atendías a cientos y cientos de personas, nunca olvido cuando muchas veces nos quedamos después del horario de trabajo en el que tu debías hacer cientos de llamadas, para aquellas personas que van a solicitar alguna oportunidad de trabajo, y siempre te ofrecí quedarme contigo para realizar esos llamados, por

que en el horario no se podía.

Recuerdo que me decías, Cherie, viejita, te puedes quedar conmigo, para que me des la entrada a los llamados y ahí estábamos hasta que se llamaba a todas las personas necesarias, así era la Pauly, responsable y entregada.

Hoy ya descansa en los brazos del altísimo, de manera demasiado prematura, pero sin duda ahí descansarás de todo ese dolor que tuviste que pasar, por el (disculpen) maldito cáncer.

Sólo decir a tu mamita Verónica, a tu esposo Jaime, tus pequeñas princesitas que si en algún momento necesitan algo y yo puedo apoyarlos, ahí estaré.

Que Dios acoja tu alma junto al coro celestial de los ángeles, y te dé el descanso eterno para que al fin tu espíritu descanse en las praderas celestiales de la eternidad.

Querida Paula Cecilia, desde lo más profundo de mi alma, te envío ese cariño que siempre nos tuvimos, estarás siempre en mis oraciones para que tu llegada al infinito sea en paz.

Gracias a todos aquellos que nos acompañaron en tu partida, por sus palabras, demostrando el real cariño que dejaste como legado en tus colegas.

“Todo pasa y todo queda, pero lo nuestro es pasar, pasar haciendo caminos, caminos sobre la mar”...

Un abrazo a tu alma, tu colega de siempre.

*Cherie Cabezas Ortega.*

**CONTROL PARENTAL Y SMARTPHONE**

Señor Director:  
El 2017, una encuesta elaborada por

la ONG Datos Protegidos arrojó una cifra que merece la atención de madres y padres: el 89% de los niños encuestados (entre 9 y 13 años) accede a internet a través de dispositivos propios. Otros estudios declaran que más del 60% de menores de 10 años ya manejan diversas formas de tecnología de forma natural.

Esto supone un arma de doble filo, por un lado tenemos acceso a una infinidad de información y recursos muy útiles en el desarrollo de los y las menores, pero al mismo tiempo pueden exponerse a sitios (o usuarios) maliciosos, contenido no apropiado para su edad, o simplemente un exceso de horas diarias en línea.

Sin duda, el primer y más importante paso para establecer hábitos seguros de navegación es la educación y participación de madres y padres en las actividades en línea de los menores. Además, hay varias aplicaciones para dispositivos móviles que permiten llevar el control parental al siguiente paso: bloqueo de contactos y sitios no deseados, monitoreo de actividades e incluso geolocalización.

Dentro de las mejor evaluadas se encuentran Parenty (gratuita) y Qustodio. Estas aplicaciones ofrecen herramientas de seguridad que permiten monitorear incluso la actividad en redes sociales, lo que algunos usuarios consideran como invasión de la privacidad. Nuevamente, la comunicación, interés y educación respecto al comportamiento online de los y las menores se vuelven una alternativa para quienes consideran que las aplicaciones de control constituyen una vulneración a la privacidad.

*Leonardo González Ramírez*  
Periodista digital  
Universidad San Sebastián.

ADEMÁS, CONTESTÓ CRÍTICAS DE SENADOR HARBOE

# Loreto Carvajal: “Ninguna información oficial que yo he entregado dice que soy abogada”

La diputada del PPD desmintió la información aparecida en una publicación periodística, donde se le acusa de haber abultado sus antecedentes académicos en periodo de campaña.

Juan Pablo Vergara  
prensa@latribuna.cl

La diputada PPD por el distrito 19 que incluye las comunas de Cabre-ro y Yumbel, Loreto Carvajal, desmintió la información aparecida en un matutino que la culpa de haber abultado su currículum, acusando intereses políticos detrás de la publicación.

El citado artículo cita un folleto de campaña, supuestamente, utilizado por la legisladora previo a las elecciones parlamentarias del año pasado y en el cual aparece como abogada de la Universidad Católica, en circunstancias, revela la nota, de que Carvajal no registra título profesional según el Poder Judicial y

que sólo posee estudios de Derecho en la Universidad Católica de la Santísima Concepción.

“Yo nunca he presentado un currículum en el Congreso que diga que soy abogada y en ninguna parte. Lo que se hace en la publicación es tomar un posteo o una foto de un Facebook que yo desconozco absolutamente. Ningún folleto de campaña, ni ninguna información oficial que yo he entregado dice que soy abogada”, aseveró la diputada PPD, a la vez que invitó a corroborar los datos que de ella aparecen en el sitio web de la Cámara Baja.

Efectivamente, en dicho portal aparece como Egresada de Derecho. Al ser consultada por su situación académica actual, Carvajal explicó que no ha podido titularse debido a que una

vez que terminó todos sus ramos en la universidad ingresó en política.

“Uno tiene toda la voluntad y no dudo de mis capacidades, porque creo que esas las tengo intactas, incluso ahora mejores que llevo mucho tiempo averiguando, informando y siendo una diputada destacada, pero lo que a veces jode es el tiempo, cómo haces tú para estar de lunes a viernes en el Congreso, tener sólo un mes que es febrero”, argumentó.

También se refirió a las críticas que recibió de su colega parlamentario y correligionario de partido por la zona, el senador Felipe Harboe, quien en declaraciones dadas a diario La Tribuna, calificó como “gravísimo” y “vergonzoso” los antecedentes que vinculan a la diputada a una supuesta intencionalidad de abultar su currículum en periodo de campaña.

“No me extraña que el senador impulse una campaña que haga referencia a mí. No es raro, en la propia campaña parlamentaria



LORETO CARVAJAL acusó intencionalidad detrás de la publicación donde se le acusa de falsear sus datos y también en las críticas que recibió del senador Felipe Harboe. (Foto de archivo).

donde él llevaba y apadrinó un candidato por todo el distrito hubo también una serie de dichos, desde que

yo había faltado 150 días al Congreso, una serie de cosas que dan cuenta más bien de una intencionalidad política

detrás de esto. Amparar esto me parece una actitud nada de rara, nada de sorpresiva en lo que él hace”, contestó.

ANTE CRÍTICAS DE ESTEBAN KRAUSE

## Dirigente comunal respalda gestión de Javier Belloy al mando del PRSD en la Región



HÉCTOR ZÚÑIGA destacó que con Javier Belloy como presidente regional del PR el partido ha crecido en número de autoridades electas popularmente.

El presidente del Partido Radical en Los Ángeles, Héctor Zúñiga defendió el trabajo desarrollado por el actual presidente regional de la colectividad.

El presidente del Partido Radical Social Demócrata (PRSD) en Los Ángeles y a nivel de distrito provincia de Biobío, Héctor Zúñiga, aseguró que durante la presidencia regional asumida por Javier Belloy, la colectividad creció electoramente en la zona.

Así lo destacó al ser consultado por la crítica que el alcalde de Los Ángeles, Esteban Krause, realizó en contra del ex consejero regional por Biobío a quien acusó de falta de diálogo y de haber desunido al partido durante su actual mandato como presidente regional de PRSD.

Recordemos que tanto Krause como Belloy competirán para quedarse con la presidencia regional del

partido el próximo 29 de julio.

“El trabajo que ha hecho el actual presidente regional habla de un crecimiento en la provincia de Biobío. Podríamos decir que de tener 7 concejales en las antiguas elecciones hoy día tenemos 16, por lo tanto, el crecimiento del partido a nivel local o a nivel provincial bajo este presidente ha sido positivo”, sostuvo Zúñiga en relación a Belloy.

Asimismo, consideró como un buen ejercicio el que el alcalde de Los Ángeles se presente como candidato en las próximas regionales de la tienda.

“Esto invita a que los militantes del partido una vez más, más allá de tener discrepancias políticas inter-

nas, se haga un ejercicio de demostración republicana”, indicó.

“El partido se fortalece siempre cuando hay dos posturas, cuando hay dos líneas políticas internas que quieran debatir y que quieran competir en una buena justa, para poder saber quién puede liberar un proceso como el regional”, agregó el presidente del Partido Radical en Los Ángeles.

Finalmente Héctor Zúñiga confirmó que no se repostulará para seguir presidiendo en Los Ángeles y en toda la provincia de Biobío al Partido Radical, “porque debo dedicarle tiempo a quehaceres familiares”, argumentó.

“Hoy día no hay claridad quienes son los candidatos, porque es un proceso que viene después de estas elecciones regionales y nacionales, por lo tanto, la elección comunal tiene todo un ribete totalmente apartado de todo este proceso nacional y regional”, concluyó.

EN LOS ÁNGELES

# Aseguran que ambulantes de la Vega deberán “apretarse” para poder trabajar

Comerciante aseveró que por disposición del municipio, cada vendedor que ejerce el comercio callejero en la intersección de Villagrán con Tucapel verá reducido su espacio de trabajo en medio metro.

Juan Pablo Vergara  
prensa@latribuna.cl

Por disposición de la Municipalidad de Los Ángeles, comerciantes

ambulantes que se instalan a vender sus productos con permiso municipal en la intersección de las calles Villagrán con Tucapel, sector de la Vega, verán reducido su espacio donde desarrollar su trabajo.

Así lo denunció una de las personas que ejerce el comercio callejero en este punto de la ciudad, Antonio Lagos, quien contó que al ir a renovar su permiso hace pocos días lo notificaron de que debía circunscribir su actividad a una superficie menor a la que venía ocupando, lo que lo llevó a realizar un reclamo en contra de la máxima autoridad de la comuna.

“Nos está quitando un espacio de medio metro y nosotros no hemos hecho ningún trato con el alcalde. Él hizo trato con los demás sindicatos para un proyecto, pero nosotros no estamos en ningún proyecto. Vamos a quedar peor que ratones dando vuelta en esa parte que es tan chiquitita”, reclamó.

Según el comerciante, el espacio asignado a cada vendedor comprendía un área de 4 metros cuadrados (2 por 2), lo que ahora, dijo, se vería restringido a sólo dos por 1,5 metros de superficie.

“Los sindicatos de paqueteros no tienen problemas porque son paquetería, pero nosotros somos verduleros y la fruta y verdura necesita más espacio”, acusó el traba-



EN LA ESQUINA DE VILLAGRÁN CON TUCAPEL se pueden apreciar a diario varios puestos callejeros ofreciendo frutas y verduras.

jador ambulante, a la vez que aseguró que son varios los comerciantes afectados por la medida.

Hechas las consultas por este reclamo, desde la Municipalidad de Los Ángeles con-

testaron que no existe ninguna disposición que apunte a reducir el espacio asignado a las personas que solicitan permiso para desarrollar el comercio en la calle.

No obstante, precisaron

que sí se viene realizando una adecuación en el sentido que cada ambulante debe ajustarse a una superficie que no exceda los dos por 1,5 metros, para lo cual se dijo se procederá a una demarcación en la vía pública.



ANTONIO LAGOS vende frutas y verduras en el sector de la Vega y aseguró que al ir a renovar su permiso lo notificaron de que ahora cuenta con menos espacio donde instalar su mercadería.

ANTE LEGISLADOR DE LA ZONA

## Estudiantes gestionan visita al Congreso Nacional en Valparaíso

Alumnos del Liceo Municipal de Nacimiento solicitaron al diputado José Pérez que los reciba en el edificio donde sesionan los parlamentarios.

El alcalde de Nacimiento, Hugo Inostroza, junto al jefe del DAEM de dicha comuna, Héctor Otárola, se reunieron

con el diputado José Pérez en la biblioteca del liceo municipal de ese municipio, ocasión en que dirigentes del Centro de

Alumnos del establecimiento plantearon una solicitud de apoyo del parlamentario para ser recibidos por él en el Congreso Nacional, donde están planificando una visita de aprendizaje, liderazgo y formación cívica.

El legislador respondió favorablemente, comprometiéndose a ser anfitrión de la

delegación nacimentana en Valparaíso, donde también coordinará su visita a otras importantes instituciones de esa ciudad patrimonial.

En el encuentro participó igualmente la directora del plantel, Gloria Ulloa, quien reiteró su respaldo a la iniciativa del Centro de Alumnos, presidido por Marcelo Fuentealba.



LA SOLICITUD AL DIPUTADO PÉREZ se llevó en presencia del alcalde y el jefe Daem de Nacimiento. (Foto Facebook Municipalidad)

**Conservador y Archivero Judicial de Los Ángeles**  
Necesita incorporar a su Equipo de trabajo

**CARGO DE ATENCIÓN A PÚBLICO**  
**CARGO DE ASISTENTE DE ARCHIVO**

Enviar CV a la casilla  
administracion@conservadordelosangeles.cl

**CITACIÓN A JUNTA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS**

Empresa Periodística Bío Bío Limitada conforme a lo dispuesto en el artículo Vigésimo Quinto de los Estatutos de la “Empresa Periodística Bío Bío Limitada.” Se cita a los señores socios a JUNTA GENERAL ORDINARIA, para el día miércoles 18 de Julio 2018 a las 15:00 horas en primera citación y 15:30 horas en segunda citación en dependencias de la empresa, ubicada en Colo Colo 464, 2° Piso, Los Ángeles, con los señores socios que asistan.

**Tabla:**

- Cuenta Anual del Consejo de Administración.
- Balance Anual.
- Presupuesto de entradas y gastos.
- Elección del Consejo de Administración.
- Designación de Inspectores de Cuentas.
- Varios.

**EL PRESIDENTE**

ALEJANDRO BURGOS

# La hazaña de un angelino para estar en cumpleaños de Sylvester Stallone

Ex alumno del Liceo Alemán de Los Ángeles, hoy está convertido en viral gracias a que pudo convertir uno de sus anhelados sueños en realidad: conocer personalmente a uno de los actores más famosos del mundo.

Leyla Bascur Contreras  
prensa@latribuna.cl

Alejandro Burgos hoy despertó en Santiago de Chile, después de estar parte de la semana pasada y todo el fin de semana en Londres. No es un dato menor, porque hoy fue el fin de la mayor hazaña que había realizado hasta el momento, y nótese que es un hombre que le gustan los desafíos.

El viernes 6 de julio logró estar en la celebración de cumpleaños de su ídolo de infancia, se trata de la estrella de Hollywood, Sylvester Stallone, protagonista de las sagas "Rambo" y la inolvidable "Rocky" entre otras famosas películas.

En la actualidad vive en Santiago, es casado y tiene dos pequeños hijos que conforman su feliz familia, quienes lo apoyan en todo expresó orgulloso.

"Fue maravilloso" relató Burgos, "hoy tengo 38 años pero sigo teniendo el mismo fanatismo desde la primera vez que vi sus películas, fue una oportunidad que tuvo hartas energías que fluyeron para que esto funcionara y se me diera esta posibilidad, que la verdad es que es una en un millón. Fui un afortunado por asistir a esto, era mi sueño de infancia poder conocerlo y siempre busqué oportunidades investigando donde iba a estar por

la grabación de sus películas, pero nada había resultado hasta la semana pasada".

## "CUANDO LO CUENTO ME VUELVO QUINCEAÑERO"

Apenas ha tenido tiempo para disfrutar de toda su aventura, que se gestó gracias a su permanente conexión en redes sociales con su ídolo y todo su entorno, es así como se dio cuenta en abril de este año que Stallone tuiteó que iba a participar en un evento que iba a ser en Londres, con día y fecha exacta. Me volví loco, imagínate saber exactamente donde iba a estar mi ídolo era la tremenda oportunidad".

Así comenzó a rastrear cómo participar en ese evento, que no era lo que el realmente quería, puesto que era una cena de gala donde Stallone iba a estar sobre un escenario y los asistentes sólo iban a poder mirarlo desde una mesa. Sin embargo, tomó la oportunidad pero no se conformó con eso, se dio cuenta que aparte de ese evento se generaba otro aún más exclusivo y más íntimo. Se trataba de una cena donde podrían compartir con el ídolo de Hollywood con otras 15 personas.

"No habían cupos, pero de tanto insistir me dejaron en una lista de espera. Finalmente, me volvieron a contactar para decirme, que no sabían



LA ÚLTIMA ACCIÓN de su hazaña, fue perseguir al ídolo para que le firmara sus guantes.

cómo estaba seleccionado para participar en la cena, pero tenía que responder un formulario y por supuesto pagar por la oportunidad. Lo hice. Me dijeron que tenía que esperar, pero yo no me conformé con eso y estuve toda esa tarde insistiendo para saber el resultado".

Fue así como Alejandro, comenzó la mayor aventura de su vida, arrendó frac, compró un exclusivo decantador de vinos de cristal (que se rompió en el aeropuerto antes de salir de Chile) y, como buen chileno también llevaba otras cosas que no estaban en el protocolo para que el famoso actor las firmara.

## "SOY CHILENO IGUAL QUE ANTONIO ITURRATE"

En cuanto llegó a Londres, repuso el regalo permitido que le llevaba a Stallone, que según Burgos le encantó "cuando se lo entregué le pareció hermoso".

Los regalos fueron al final, previo fue la cena donde estaban todos muy nerviosos, casi no hablaron pero cuando le correspondió el turno a Alejandro pese a que se desbordaba de emoción pudo romper el hielo relacionando su ciudad de origen con uno de los chilenos conocidos por Sylvester. "Soy chileno, al igual que un reconocido equitador que estuvo con usted en una de

sus películas" ¿Antonio? preguntó Stallone "¡Sí! Antonio Iturrate es de Los Ángeles Chile, igual que yo" con esa frase, Burgos rompió el hielo.

Así el angelino aprovechó todas las instancias, habló con las hijas quienes le recibieron un libro que iba de regalo a su madre Jennifer Flavin y luego habló con la misma esposa de Stallone quien le ayudó a la primera de las salidas de protocolo de Burgos.

## LOS REGALOS FUERA DE PROTOCOLO

Cenaron, luego la celebridad cortó la torta y entregaron los regalos, en ese momento aprovechó de sacarse más fotografías de las permitidas.

Una vez que terminó el evento, toda la comitiva se dispuso a ir a la cena de gala, sin embargo, Burgo habló con Jennifer Flavin e hicieron regresar a Stallone para que le firmara unas fotografías exclusivas "imagínate mi emoción, aunque la producción de la actividad estaba enojadísima conmigo".

Finalmente, luego de la gala, lo siguió a su hotel para pedirle lo último "que me firmara unos guantes que son para mi hijo". Lo logró.

## CRACK HUNTER

Tal vez, cuesta comprender porque lo hizo, o tal vez, por-



ALEJANDRO BURGOS le pidió a la propia esposa de Stallone que le ayudara para que le autografiara unas fotos exclusivas, saliéndose completamente del protocolo.

que gastar plata en esto y Alejandro explica "yo hice lo que cualquiera haría por cumplir su sueño, luché, busqué, insistí y por supuesto jamás me di por vencido, logré conocer al ídolo de mi infancia, nada es mucho para eso el que no lo logró es porque no quiso, me endeudé como cualquiera para hacerlo" afirmó Burgos.

Pero esta hazaña, que tiene una historia feliz, no se gestó hace poco. Alejandro es un emprendedor que colecciona camisetas de los mejores jugadores del mundo como un desafío personal "cuando tenía 10 años viajaba desde Los Ángeles a Santiago, cuan-

do eran 11 horas de viaje en buses mucho menos cómodos que hoy para ver entrenar o jugar a mi equipo de fútbol favorito y tenía que convencer a guardia de seguridad que a pesar de mi edad y venía desde muy lejos para ver jugar a mis ídolos y me daba rabia que me negaran esa oportunidad".

Así nació Crack Hunter, un emprendimiento que posee valiosas camisetas que pronto serán exhibidas al público, para deleite de los fanáticos del deporte balón pero más que nada como una lección de Alejandro Burgos a la vida "el que quiere verdaderamente, siempre puede".



BURGOS APROVECHÓ todas las oportunidades para estar cerca de Sylvester Stallone quien el 6 de julio cumplió 72 años.

SON 52 AFECTADOS DE MOMENTO

# Sube a más de 7 millones fraude por clonación de tarjetas en Mulchén

La denuncia por este caso está en espera de ser aprobada por el Ministerio Público, para comenzar la investigación respectiva y de con el paradero de los responsables.

Marcela Vidal R.  
prensa@latribuna.cl

Un hecho nunca antes visto, en la comuna bureana, es el que enfrentan cerca de 52 ciudadanos quienes fueron víctimas de la adulteración de sus tarjetas bancarias, donde terceros giraron diversas sumas de dinero.

El total de las denuncias presentadas entre el 30 de junio y 3 de julio, hasta el momento alcanzó la suma superior a los siete millones de pesos, donde sujetos aún no identificados adulteraron los cajeros del supermercado Santa Isabel ubicado en Villagra con Villagrán y un segundo ubicado en una de las sucursales del Banco Estado de la intersección de Sotomayor con Aníbal Pinto.

Debido a la importante cantidad de personas afectadas, la denuncia no dejó indiferente al alcalde Jorge Rivas quien manifestó su apoyo a las víctimas de este delito, nunca antes visto en este punto de la provincia.

Esto, generó que personal de Brigada de Investigación Criminal (Bicrim), recibiera estas denuncias y generara la presentación de un informe que actualmente se encuentra en estudio por parte de la Fiscalía Local, para comenzar la investigación respectiva sobre estos hechos.

Según explicó de manera detallada personal de esta sección policial, las denuncias comenzaron a ser presentadas desde el día sábado 30 de junio hasta el día martes de dicha semana -3 de julio-, donde progresi-

vamente se sumaron las denuncias, hasta alcanzar un total superior a las 52 personas.

Ante esto, el comisario de esta brigada de Mulchén explicó que "el conocimiento de estos hechos surgió durante el primer fin de semana largo, donde se dieron a conocer los antecedentes por medio de redes sociales y donde los mismos titulares explicaron que había problemas con sus cuentas y ello se extendió durante los días de la semana entre martes y miércoles".

El comisario agregó que todos estos antecedentes fueron presentados a la Fiscalía local, donde se recabaron más antecedentes respecto a los denunciados, quienes habían sido afectados en dichos cajeros automáticos antes mencionados.

"Me imagino que el Ministerio Público está recabando más antecedentes para poder iniciar la investigación y nosotros cumplimos con dar cuenta del hecho y la investigación la tenemos que hacer con la venia de este organismo. Nuestra obligación es tener antecedentes respecto a un hecho punible y delictivo, y ellos, son los que nos dan luego la orden de investigar como corresponda" mencionó este profesional.

Cabe indicar que este delito estaba avalado por un total de tres millones de pesos, hecho que fue corroborado durante la tarde de este pasado lunes cuando se dio a conocer que el monto alcanzaba el total de 7 millones 675 mil pesos.

"Los cajeros en general no dan más de 210 mil pesos por giros,



DURANTE LA TARDE DEL LUNES se dio a conocer el nuevo monto de esta adulteración de tarjetas por un total superior a los 7 millones de pesos.

hecho que afectó en gran magnitud a estas personas donde se generaron casos de transacciones desde los 50 mil pesos, 100 o 200 mil, sólo una persona fue afectada con dos transacciones" puntualizó el profesional.

## UN PROCEDIMIENTO POPULAR

Según explicó el profesional de la Brigada de Investigación Criminal Gabriel Medrano, en el procedimiento los antisociales se basaron en captar la información que poseen las tarjetas, por medio del skiner y

por medio de la banda que tiene una cámara que se ubica sobre el teclado.

Esta cumple la función de mirar hacia abajo donde se logra obtener el número de clave, que es obtenido por el delincuente quien rescata dicho skiner y otra banda de grabación, que cumple la función de duplicar la tarjeta con la banda magnética y su número de clave hecho que genera la duplicación final de la tarjeta, ya sea de crédito o débito, lo que logra sacar los montos de dinero que le permita el cajero.

Sobre esto, el alcalde de la comuna Jorge Rivas manifestó que conoció esta denuncia de manera

personal, desde que llegaron los afectados, entre los que se encontraban adultos mayores y personas de significativo esfuerzo, que dependen de estas sumas de dinero mensual y vive de ello.

"Hasta la fecha van más de 50 personas y uno como alcalde lamenta este hecho en la comuna y por ello esperamos la investigación, que se encuentre a los culpables y que además los bancos puedan encontrar la manera de frenar estos hechos y garanticen que nuestras cuentas no serán dañadas, sé que es difícil, pero sería bueno garantizar la seguridad" puntualizó el jefe comunal.

EN LOS ÁNGELES

## Pareja es detenida por tráfico de drogas en villa Montreal

El operativo se llevó a cabo por medio de una fiscalización, cuando los responsables se trasladaban a su domicilio con sus hijos entre los que se encontraba un lactante.

Por medio de una investigación generada por la sección policial del OS7 de Los Ángeles, se logró detener a una pareja quienes se dedicaban a la venta y tráfico de drogas.

Según se pudo conocer por medio de Carabineros, esto se generó cuando los involucrados se mantenían en villa Montreal abasteciéndose de pasta base de cocaína, acto que realizaban en compañía de sus dos

hijos, entre los que se encontraba un lactante.

Los hechos ocurrieron cuando el personal estableció que estos se abastecerían de estas sustancias y al momento de trasladarse hacia su hogar para dosificar la droga y de manera posterior disponerla a la venta, se generó una fiscalización sorpresa.

Debido a ello, se incautaron un

total de 245 gramos de pasta base de cocaína, dinero en efectivo y otros medios de prueba que acreditaban este procedimiento.

Los detenidos fueron identificados con las iniciales C.A.M.M. y S.G.Q.J., quienes fueron formalizados en el Juzgado de Garantía de Los Ángeles, por el delito de tráfico de drogas.

Sobre esto Paolo Alvear Salinas, jefe OS7 Los Ángeles explicó que "esta pareja se desplazaba hacia su domicilio particular en su vehículo y por medio de un control vehicular se logró incautar estas sustancias, que los vinculaba al delito antes mencionado".



LOS RESPONSABLES FUERON SORPRENDIDOS con las sustancias cuando se trasladaban desde villa Montreal, donde realizaban las transacciones para generar la venta ilegal.

OCHO INTEGRANTES EN TOTAL

# Desbaratan clan familiar de Mulchén por seguidilla de robo de camiones

Los implicados fueron detenidos luego de una exhaustiva investigación, tras 39 casos de asaltos a camiones que eran atacados de manera violenta en zonas de descanso.

Marcela Vidal R.  
prensa@latribuna.cl

En prisión preventiva se mantuvieron 3 de los ocho implicados del clan familiar detenidos en el contexto de la "Operación Penumbra", nombre que llevó la investigación que desbarató una red familiar de asaltantes de camiones, en diferentes carreteras de la región.

Según se pudo determinar durante este pasado lunes, la jornada del domingo se llevó a cabo la formalización de los implicados en este delito que significa actualmente un riesgo para los conductores de la provincia, ya que este se volvió un hecho reiterativo y riesgoso.

Los datos aportados por los profesionales encargados de esta investigación revelaron que estos procedimientos eran efectuados por cuatro hombres y cuatro mujeres, quienes se trasladan a diferentes puntos con la finalidad de sustraer especies a los conductores que se detenían en zonas para dormir o bien a descansar luego de extensas horas tras el volante.

El centro de operaciones de estos implicados se mantenía en la calle Manuel Rodríguez de la comuna del Bureo, en el sector recinto la estación y por último villa La Granja, lugares donde estas personas comerciali-

zaban los productos entre vecinos y donde ellos mismos se surtían de todo tipo de artículos, que eran transportados entre regiones.

## ANTECEDENTES DE ESTE COMPLEJO DELITO CARRETERO

Sobre las circunstancias de esta detención, el subprefecto Jorge Aguilón, jefe de la brigada investigadora de robos BIRO de la PDI de Chillán, explicó que estos eran actos extremadamente violentos, por parte de la banda familiar.

"Cuando alguna de estas víctimas intentaba liberarse además para pedir ayuda eran golpeadas, uno de ellos perdió piezas dentales y otros resultó con fracturas en la zona del ojo, por ello esta banda era extremadamente peligrosa".

El clan familiar denominado "Sagal Villar" operaba por medio de una de las mujeres involucradas, quien era la encargada de revender estos productos que eran almacenados en la casa de su madre, especificó este subcomisario.

Sobre esta misma investigación, Paulina Valdebenito Sanders, fiscal foco de la macro zona de Ñuble, explicó que este procedimiento tuvo éxito luego de una extensa indagación que se estuvo realizando desde el año 2017, en conjunto con la brigada de



ESTE ILÍCITO está afectando en gran medida a los camioneros de la provincia.

robos por el delito de violencia con intimidación, pero también con otros delitos asociados por su interés como los robos de bienes nacionales de uso público, que en este caso corresponde a robo de carga de camiones.

Los hechos, afectaban principalmente a los transportistas que transitaban en la Ruta 5 sur específicamente en el kilómetro 365 de la comuna de San Gregorio, San Carlos y hasta el kilómetro 445, que es el troncal del peaje Santa Clara.

"En este sentido durante la investigación por lo menos en la zona antes señalada recibimos a lo menos 39 denuncias donde el modus operandi se repetía. La víctima detenía

su camión y era abordado por un grupo de 3 a 5 sujetos encapuchados en la mayoría de las veces, quienes los intimidaban con armas blancas o de fuego, agredían a los conductores, resultando varias de las víctimas lesionadas, para sustraer parte de la carga y cuando eso no era posible, porque no lograban fracturar los sellos o la carga" explicó la fiscal encargada.

## DETENCIÓN DE UNA RED FAMILIAR

Sobre el trabajo investigativo que desbarató esta banda la fiscal Valdebenito dijo que "el 21 de diciembre se produce una denuncia en el sector de

San Gregorio y dentro de las especies hurtadas, se encontraba un celular. Con él pudimos determinar, el paradero de este grupo, ya que a ese teléfono se le pone una sim card y un contrato telefónico de uno de estos sujetos".

Fue por ello, que el día 5 de julio en cumplimiento a la orden de detención, fueron formalizados y se realizó la incautación de las especies que se encontraban asociadas a este delito.

Por lo mismo, esta investigación mantiene un plazo de cuatro meses de investigación, que comenzó en la comuna de San Carlos, en tanto el desarrollo de este juicio se lleva a cabo en el Tribunal oral de Chillán.

EN LOS ÁNGELES

## Un total de 792 personas han sido detenidas por órdenes judiciales



SEGÚN CIFRAS APORTADAS por estos profesionales, un total de 625 personas son del Tribunal de Garantía de Los Ángeles, 128 correspondientes a los Juzgados de Policía local de Los Ángeles y 39 de los distintos tribunales de otras partes del país.

Por medio del uso de un aparato tecnológico los oficiales pueden lograr la detención de infractores de la Ley en cualquier punto de la provincia.

Según estadísticas entregadas por Carabineros de la Primera Comisaría de Los Ángeles, durante este primer semestre de este año 2018, un total de 792 personas fueron detenidas por mantener casas pendientes por diversos delitos.

Así lo explicó el comisario Ricardo Lauga, de la Primera Comisaría de Los Ángeles, quien explicó que "esta importante cifra se desprende de las unidades policiales que operan en el centro de la ciudad y sus alrededores sobre personas que registran antecedentes en diferentes tribunales no llegan a cumplirlos como corresponden".

Sobre el procedimiento de estas detenciones, el comisario

manifestó que estas se desprenden de dos tipos de, una de ellas, por medio de la solicitud de orden física consistente en que funcionarios policiales con la orden de judicial o de arresto ubique a la persona que no están cumpliendo con sus condenas.

El otro método, es a través de un control de identidad donde por medio de los equipos que mantiene personal de Carabineros en apoyo, arroje por medio de esta plataforma correspondiente la orden judicial, los mismos resultados solicitados.

De acuerdo a lo señalado por el comisario, del total 625 personas son del Tribunal de Garantía de Los Ángeles, 128

correspondientes a los Juzgados de Policía local de Los Ángeles y 39 de los distintos tribunales de otras partes del país.

Esta forma, se lleva a cabo por medio de un método donde un equipo "simncar", donde personal de Carabineros accede en forma remota a la base de datos del Registro Civil y con ello puede detectar si la persona mantiene alguna orden vigente.

Por lo mismo, gracias a este implemento tecnológico, oficiales en cualquier punto de la región pueden acceder a realizar registro de identidad y con ello reducir los índices de personas que no cumplen con sus penas frente a delitos a nivel provincial y regional.

ESTE VIERNES

# Los Ángeles será sede de innovadora jornada para el sector maderero



LA ACTIVIDAD ES GRATUITA, únicamente deben inscribirse al correo [contacto@polomadera.cl](mailto:contacto@polomadera.cl)

La iniciativa potencia el encadenamiento productivo en torno a la temática de la construcción en madera, en una actividad que busca salir de los encuentros formales, como seminarios o reuniones.

Varios actores vinculados a la construcción en madera podrán participar de un novedoso evento organizado por el programa Polomadera de la Universidad de Concepción, y cofinanciado por Corfo, esto, en el marco del desarrollo de diferentes acciones de encadenamiento productivo, potenciando la cadena de valor de sistemas constructivos en madera.

Dentro de las actividades destinadas a la integración y a la construcción del mapeo de actores, se programaron, en distintas comunas de la región jornadas de integración para empresas, profesionales y representantes de instituciones públicas, relacionados con la madera.

Y este viernes, Los Ángeles también será sede de una de las jornadas, denominada "Malón Maderero", actividad que tiene un plus distinto a la mayoría de los encuentros

que se llevan a cabo en diferentes sectores, ya que será un asado el que congregará a estos actores, en donde los organizadores ponen el lugar, las actividades de la jornada, la parrilla y la carne, y los participantes traen las bebidas.

Al respecto, el director del programa Polomadera, el arquitecto Frane Zilic, contó que la idea de realizar esta iniciativa partió de la base de un análisis realizado por la entidad, donde se detectaron diversos problemas, como lo es la falta de cercanía entre todos los participantes del sector maderero.

"Como parte del análisis, detectamos que existen fuertes problemas de coordinación y vinculación entre los distintos sectores que tienen que componer esta cadena, desde la parte del bosque, los aserraderos, las barracas, carpinteros, constructores, arquitectos, ingenieros, en fin, toda la cadena hoy día, dado que la

industria de la construcción en madera que tenemos es bastante incipiente todavía en la cantidad de construcción en madera que se ha hecho en Chile, es bastante baja", manifestó.

A lo que agregó que "estos actores no se conocen, y frecuentemente nos han llegado preguntas como dónde puedo comprar madera, dónde puedo conseguir madera estructurada, quién me puede hacer el cálculo, el diseño, quién me lo puede construir. Y ese tipo de preguntas son malas para el sistema, porque genera incertidumbre, no está la confianza necesaria como para poder llegar y ejecutar una obra con la debida tranquilidad".

## LA JORNADA DE FORTALECIMIENTO

Fue justamente en base a todo lo anterior que se le ocurrió la idea de esta iniciativa. A lo que Zilic explicó que "la idea surge, analizando que en los contextos de un seminario, toda la gente va y se sienta como en paralelo a mirar una presentación que está adelante, y con suerte alcanzan a absorber parte de la información que se les entrega, y la interacción entre

el grupo de personas que va al seminario no ocurre".

Asimismo, añadió que "aquí se terminan juntados o tres personas que a lo mejor se conocían de antes, y no se generan nuevas relaciones ni vínculos, y además esos seminarios o típicas actividades terminan también asociando a los mismos con los mismos, en el fondo, si es un seminario orientado a arquitectos, entonces van a ir sólo arquitectos, y no van a ir los carpinteros, o aserraderos. Y ese tipo de cosas finalmente segmentan, son útiles para un determinado propósito, pero no para el que tenemos nosotros, que es fortalecer estas cadenas y este espíritu de conjunto que se necesita para poder encadenar productivamente".

Con todo lo anteriormente expuesto, y la claridad de lo que se buscaba, decidieron dejar de lado tanta formalidad, no entregar ningún tipo de información formateada, sino que más bien crear un espacio para encontrarse, relajarse, pasarlo bien, y estar dispuesto a conocer gente nueva que puede potencialmente ser bueno para el negocio de cada uno.

"Y ese fue el análisis y la respuesta finalmente. Haga-

mos un malón maderero, y le pusimos ese nombre, porque también es parte de lo nuestro, no queremos que lleguen etiquetados, con tenida formal, sino que lleguen a pasarlo bien a un asado. Una actividad súper común, informal y relajada y extendida", recaló el director del programa, Frane Zilic.

El "Malón Maderero" se realizará el viernes 13 de julio en Club Adomare y contempla diversas actividades para generar un espacio de conocimiento y contacto entre los

diversos participantes en el mercado de la construcción en madera. La inscripción es gratuita enviando un correo a [contacto@polomadera.cl](mailto:contacto@polomadera.cl)

"Es una jornada gratuita, sólo llevar su bebestible, nosotros ponemos el lugar, carnes y actividades. La idea es que sea gente que tenga algún vínculo con el sector maderero, arquitectos, ingenieros, constructores, pequeñas prefabricadoras, aserraderos, barracas, cualquier actor de la cadena sirve para la iniciativa", puntualizó Zilic.

## IMPORTANTE INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR NECESITA CONTRATAR

### PROFESOR DE FRANCÉS

Con 2 años de experiencia, licenciado, deseable experiencia en enseñanza superior con certificación en dominio del idioma francés mínimo nivel B2.

### ADMINISTRADOR DE SERVICIOS HOTELEROS

Con mención en Alimentos y Bebidas o técnico en hotelería con 2 años de experiencia en docencia y 3 años de experiencia en el área de servicio y atención al cliente en restaurant.

Enviar curriculum a correo [yborquez@inacap.cl](mailto:yborquez@inacap.cl)

EN LOS ÁNGELES

# Hoy comienza Décima Muestra Internacional Biobío Teatro Abierto

Desde el martes 10 hasta el sábado 21 de julio, se realizará una función diaria a las 20 horas con entrada gratuita.

Leyla Bascor Contreras  
prensa@latribuna.cl

## OBRAS DESTACADAS

Afinando los últimos detalles de la mega producción teatral, que se inicia justo hoy martes 10 de julio y se extiende por 13 días, se encuentra el equipo realizador de esta Décima Muestra Internacional de Teatro ellos son la Agrupación Perfiles y Siluetas con Sergio Muñoz y Mariela Belmar a la cabeza, de este pequeño pero talentoso grupo de artistas y profesionales que generan un espacio permanente para el teatro en la provincia de Biobío.

Mariela Belmar, directora, productora y actriz de la agrupación declaró, en cuanto a las obras que se presentan, que "este año el calendario de obras es muy variado hay desde teatro dramático, comedia, teatro clown, comedia del arte, es una oportunidad que puede disfrutar toda la familia".

Belmar destacó cada una de las obras, sin embargo se detuvo en las presentaciones "Entre Clavos y Lirios" y "Colonia" que son las piezas del calendario que tendrán acento carioca, ya que las compañías vienen desde Brasil y por primera vez se presentarán en nuestro país.

En cuanto a las compañías chilenas recaló que todas son de primer nivel, sin embargo, llamaron la atención las obras "Las Brutitas" escrita por Juan Radrigán y dirigida por el conocido actor Alejandro Trejo que abre el ciclo y, "Painecur" un montaje está basado también en un hecho real, pero que se produce luego del terremoto del año 60 en la ciudad de Valdivia, donde se realizó un sacrificio humano para apaciguar la tierra que estaba enojada con los chilenos, de la compañía "La Familia Teatro" y que cierra el sábado 21 de julio.

Asimismo Belmar manifestó, en lo que a producción se refiere, que en la misma cartelera que estaban publicitando en su página web, en flyer o en el mismo teatro Municipal aparecían las edades sugeridas para ver cada obra, además de recalcar que es un evento gratuito pero que a la salida, como siempre, se pide una adhesión voluntaria que va directamente a financiar los requerimientos de las compañías.

## EXTENSIÓN A OTROS ESCENARIOS ANGELINOS

David Dinamarca, productor de la Corporación Municipal de Los

Martes 10	LAS BRUTAS   Compañía la Comarca	Mayores de 12 años
Miér 11	HÄPE, UN PUEBLO PERDIDO   Colectivo Häpe	Mayores de 8 años
Jueves 12	TODO BAJO CONTROL   Teatro La Sucia	Mayores de 12 años
Jueves 12	ENTRE CRAVOS Y LÍRIOS   BRsa - Colectivo de Artistas do DF	Liceo El Huertón, 11 horas
Viernes 13	VOCES EN EL BARRO   Perfiles & Siluetas	Mayores de 10 años
Viernes 13	COLONIA   Renato Livera	Gimnasio Santiago Apóstol - 18 hrs.
Sábado 14	CASTING, ACTRICES SECUNDARIAS   Plan Cuadrante	Mayores de 10 años
Lunes 16	PIANOLA PARA TODOS   Pato Alvarado	Para toda la familia
Martes 17	COLONIA   Renato Livera	Mayores de 14 años
Miér 18	ENTRE CRAVOS Y LÍRIOS   BRsa - Colectivo de Artistas do DF	Para toda la familia
Jueves 19	TITANIC, LA COMEDIA   Teatro Cangrejo	Mayores de 10 años
Viernes 20	LA VISITA   La Gran Zannasca	Mayores de 14 años
Sábado 21	PAINECUR   La Familia Teatro	Mayores de 10 años

Ángeles también se refirió a la realización de otras funciones fuera del Teatro Municipal, especialmente dirigidas a otras comunidades angelinas.

"La corporación está realizando la extensión de dos obras brasileñas

que vienen al festival, en este caso el jueves 12 de julio a las 11 de la mañana camino Antuco kilómetro 6 esa obra es para la comunidad del liceo y sus familiares se va a presentar la obra "Entre Clavos y Lirios"

En el mismo tema Dinamarca

comentó que "el viernes 13 de julio a las 18 horas, seis de la tarde, en el gimnasio Santiago Apóstol de Paillihue se va a presentar la obra "Colonia", donde está la comunidad del barrio sur de Los Ángeles muy invitada a participar".



MARIELA BELMAR, creadora y directora de la Agrupación Perfiles y Siluetas destacó la presentación de dos compañías de Brasil, quienes realizarán 4 funciones en la comuna.



DAVID DINAMARCA, productor de CCMLA, manifestó que se gestionaron dos extensiones de la muestra que se presentarán en el Liceo El Huertón y en el sector de Paillihue.



TODO EL EQUIPO de Perfiles y Siluetas hizo la invitación para que el público de toda la provincia de Biobío asista a cualquiera de las funciones o a todas, ya que serán 13 días de ininterrumpidas presentaciones.

## NUEVO JEFE DAEM DE LOS ÁNGELES

# Levi Ramírez: “Queremos un Daem que esté al servicio de las escuelas, las personas y la comuna”

Con una ardua experiencia en la educación, este profesor de profesión, asumió el desafío de trabajar en pro de la educación municipal de la comuna.

Alejandra Sánchez Ocampo  
asanchez@latribuna.cl

Desde hace tan sólo cinco días que Levi Ramírez Vargas, asumió el importante desafío de contribuir con la educación de Los Ángeles, como jefe del Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de la comuna.

Proveniente de Cabrero, este profesor de profesión, con sólo 34 años, cuenta con un amplio desempeño en diferentes ámbitos, siempre ligado con su vocación: la educación.

En entrevista con La Tribuna, Levi Ramírez detalló parte de su historia, sus desafíos como jefe del departamento de Educación de Los Ángeles, sus lineamientos de trabajo para sus años de gestión, y el escenario actual al que se enfrenta.

Oriundo de Constitución, a los cuatro años llegó a instalarse a la provincia de Biobío, específicamente a Cabrero, donde cursó toda su educación básica y media en el liceo municipal de la comuna, sus estudios superiores los realizó en la Universidad Arturo Prat, y desde su egreso su vida laboral la ha desempeñado en dicha comuna.

“Ejercí toda mi vida laboral en Cabrero, en distintos puestos, desde docencia de aula, algunas coordinaciones a nivel municipal y después en la jefatura del departamento de Educación en Cabrero”, explicó Ramírez.

Actividades que lo llevaron a darse cuenta que era en la línea de las gestiones en donde quería seguir ejerciendo su profesión. “En la cancha uno se va dando cuenta para qué es bueno, y me di cuenta que la gestión me acomodaba bastante, he desarrollado todo en ese ámbito, complementándolo con una serie de post títulos, diplomados y magíster”.

Trayectoria que hoy lo tiene asumiendo un nuevo desafío como jefe del DAEM de la capital de la provincia de Biobío.

Con respecto a este nuevo cargo, Levi Ramírez manifestó que “es un gran desafío, por varias cosas, primero por lo que Los Ángeles está haciendo, es posible evidenciar una comuna que sus indicadores de calidad de vida la proyectan como una de las más importantes del país, hay un trabajo que el alcalde hasta

el minuto está liderando, y que sin duda contribuir desde la educación a esto es un desafío ya importante por sí mismo”.

Del mismo modo, añadió que desde la perspectiva más operativa, en Los Ángeles implica ser la comuna con educación pública más importante de Chile, tiene una cantidad notable de estudiantes y establecimiento, y sin duda, eso proyecta más capacidad, más desarrollo y hay más instancias para desenvolverse profesionalmente”.

## PRINCIPALES DESAFÍOS

Consultado sobre sus desafíos y tareas a ejecutar es este cargo, Ramírez sostuvo que se vienen varias cosas, considerando que una de las más interesantes de la educación, es que es integral, por lo que se deben tomar en cuenta todos los ámbitos. “Todo lo que hacemos con educación, tiene que estar enfocado a los aprendizajes, y desde esa perspectiva hay que construir una propuesta operativa, que permita cohesionar un departamento eficiente administrativa y económicamente hablando”.

Un departamento eficiente, pero siempre considerando como efecto fundamental que los aprendizajes vayan mejorando, traspasándose integralmente a todos los establecimientos, “creo que el esfuerzo aislado de uno no alcanza, tenemos que hacer que el sistema de educación pública de Los Ángeles crezca completamente, y bajo eso la posibilidad de elaborar una propuesta de educación pública sistémica primero desde esa perspectiva, y desde ese ámbito ya colocarle ciertos sellos que tienen que ver con transparencia, participación, entre otros. Queremos un departamento de Educación que esté al servicio de las escuelas, de las personas y de la comuna en general, y finalmente creo que un departamento que sea eficiente, eficaz, y altamente ético también en su práctica”.

Recalcando que los habitantes puedan conocer lo que dicho departamento está haciendo, “espero como jefe de este departamento mostrar en general mis acciones”, subrayó Levi Ramírez.

De esta forma expuso que “nosotros estamos por las escuelas, este DAEM no existe sin que ellas no



LEVI RAMÍREZ, anteriormente se desempeñaba con jefe del departamento de Educación en Cabrero.

estuviesen presentes, entonces tenemos una tarea de enfocarnos en este sentido, pero para llegar a eso, primero tenemos que ser capaces de dar una estructura a este departamento que permita atender esta necesidad, ordenarnos en ciertos aspectos, y también conocer qué esperan de este departamento”.

“Todos queremos lo mismo, un mejor sistema, una mejor educación, ahora tenemos que ponernos de acuerdo en el cómo. Y ahí está mi sello, espero poder estar a la altura en este sentido, y proveer instancias de participación y que de esa perspectiva nos cohesionemos como equipo”, destacó.

## EL ESCENARIO ACTUAL

Con respecto al escenario actual con el que se encuentra con la educación municipal de la comuna, Ramírez dijo que lo más evidente era la diferencia en el desempeño, considerando en algunos una evolución positiva con mejores desempeños y otros que están ahí, a lo mejor no logrando lo que se espera.

En este sentido, expresó que “desde esta perspectiva ya viene el primer desafío, y ahora lo que yo puedo observar es que para avanzar en esto es necesario elaborar una propuesta más sistemática, para que podamos aprender también de lo que estamos haciendo, y esa experticia que un establecimiento tiene que le ha ido muy bien en los últimos

años, poder transmitirle al resto de las escuelas, y aprovechar al máximo esas capacidades”.

A lo que añadió que “yo creo que la solución no está fuera, está ahí mismo en las escuelas, y lo que tenemos que hacer nosotros es lograr que lo puedan ver, apropiarse de esto, y tener la confianza suficiente para ejecutarla. Lo primero que hay que tener claro que esto es un proceso a largo plazo, hoy día hay que dar muestras claras de una señal que nos permita mostrar que estamos haciendo ciertas cosas distintas.”

Consultado sobre la rivalidad que pudiese darse entre ciertos establecimientos educacionales, Levi Ramírez, manifestó que “nuestro modelo actual educativo nos llevó a eso, a que las escuelas centraran su mirada dentro de sus paredes, y desde ahí no observar hacia lo que estaban pasando, porque el juicio lo recibían directamente por su resultado. Ahora, lo que yo espero es que primero entendamos que todos somos corresponsables de lo que está pasando en Los Ángeles, y en este sentido yo naturalmente voy a esperar, y también voy a trabajar para que mis directores de establecimientos lo vean de esta forma. Nos vamos a poner de acuerdo, primero en entender qué veremos como el éxito de las escuelas, y desde esa perspectiva elaborar planes que mitiguen, potencien, apoyen, instalen a lo mejor en algún establecimiento”.

En esta línea, recalcó que “tam-

bién el llamado a ellos, a los directivos, profesores a que cualquier cosa que haya ocurrido antes, eso fue antes, ahora el llamado es a construir de la mirada que estoy haciendo como jefe de este departamento. De ahí hacia atrás no cuenta, de aquí en adelante hay que elaborar la propuesta de lo que se me está pidiendo desarrollar”.

Estos son algunos de los desafíos que Levi Ramírez pretende implementar en base a un trabajo en equipo, donde todos los actores del área educativa municipal tengan participación, con una labor transparente y cercana a la ciudadanía.

## ACCIONES Y RESULTADOS CONCRETOS

Finalmente, Ramírez enfatizó que “esta la intención clara, ahora yo tengo que saber en qué grado están estas cosas, por ejemplo el clima laboral, organizacional, y elaborar una propuesta concreta que nos permita comparar”.

A ello, agregó que “me gustaría transmitirle a la gente, que soy un jefe DAEM cercano, soy profesor ante todo, y desde esa perspectiva construyo mi función actualmente. Hay muchas cosas que hay que ir conociendo, pero hay una fortaleza clara que creo contar en este caso con la confianza del alcalde Esteban Krause, y voy a responder a esta confianza con acciones concretas, resultados, porque para eso estoy”.

EN EL TEATRO MUNICIPAL

# Alumnos de Los Ángeles participaron de la entrega de material educativo



Eliana Gutiérrez, Bernarda Maza, Benjamín García y Eliana Pino.



Concejal Aníbal Rivas, alcalde Esteban Krause, concejales Zenón Jorquera y Lidia Martínez.

**E**n el teatro municipal de Los Ángeles se llevó a cabo la entrega de implementos de material educativo destinado a los alumnos del programa de integración educacional, por medio de la municipalidad.

En la actividad participaron cerca de tres mil alumnos beneficiados, padres, docentes y personal municipal, quienes dijeron sentirse felices por la entrega de estas herramientas que alcanzaron un monto equivalente a 92 millones de pesos.

Esta iniciativa contó además con la importante participación de la actriz nacional Malucha Pinto, quien relató a los asistentes su experiencia personal con su hijo Tomás, en una emotiva charla motivacional.



Eugenia Pezoa, Felipe Contreras y Jéssica Poblete.



Carolina Heredia, Claudia González y Cristina Acuña.



Beatriz Lillo, Mario Morales y Silvana Reyes.



Carolina Toledo, Sonia Figueroa y Claudia Pulido.



Paula Salazar, Matías Salinas y Teresa Rojas.



Carolina Véjar, Nataly Salcedo y Ángela Cisternas.

ROTARY CLUB LOS ÁNGELES

# Entregan mobiliario en el servicio de Pediatría del Complejo Asistencial

**E**n una sencilla ceremonia oficial se realizó la entrega de mobiliario para el descanso y acompañamiento de los padres en el servicio de Pediatría del Complejo Asistencial Víctor Ríos Ruiz.

El proyecto fue realizado en conjunto entre el Centro de Salud y Rotary Club Los Ángeles y consistió en la entrega de 2 sillones, 20 sillas y 7 berger para mejorar las condiciones en que familiares acompañan a los pequeños usuarios.

*Fotografías: Alberto Zúñiga.*



Susan Bascur, Erika Cortés, Hugo Pacheco y Ester Yáñez.



Christian Villablanca, Brian Romero, Nancy Zapata y Juan Miguel Carrillo.



Gerardo Escobar, Katherine Puentes, Miguel Fuentealba Puentes y Miguel Fuentealba Carreño.



Gloria Ruminot, Lucas Mondaca e Ivana Mondaca.



Beatriz Zapata y Javier Muñoz.



Martín Orellana, Javiera Zagal y Pedro Ortiz.



Nicole Muñoz, Roberto González, Mónica Kristofanini y Cecilia del Canto.

CÁMARA DE DIPUTADOS

# Comisión de familia avanza en votación de reforma integral al sistema de adopción en Chile

La instancia inició, además, la discusión y votación particular del proyecto de ley sobre el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia.

Con la presencia del ministro de Justicia, Hernán Larraín, la Comisión de Familia continuó la votación del proyecto de ley sobre reforma integral al sistema de adopción en Chile, que se encuentra con suma urgencia.

La instancia, según explicó la diputada Natalia Castillo (RD), avanzó en la aprobación del artículo 2° del proyecto, que incorpora definiciones respecto a los niños, niñas y adolescentes.

“Se define a niño o niña y adolescente a cualquier persona menor de 18 años. Esta indicación es muy importante, porque está en concordancia con lo que es la Convención Internacional de los Derechos de la

Niñez, que es un tratado aprobado por Chile desde el año 1990 y que nuestro país no ha actualizado en su legislación”, detalló.

En este contexto, la parlamentaria se refirió también a la visita que realizó a Italia una delegación enviada por la Comisión, de la cual forma parte, para analizar in situ el caso de la menor adoptada en Chile y abandonada por sus padres adoptivos en Italia. La diputada indicó que en este caso se cometieron muchos errores en el proceso de adopción.

Con respecto a la propuesta de ley, el diputado Cristóbal Urruticoechea (RN) señaló que hay indicaciones que, a su juicio, “están entramando

la continuidad del proyecto”.

“Hay una diferencia muy importante, que tiene que ver con el concepto de familia. Somos un grupo de parlamentarios los que pensamos que la familia es aquella que se estructura por un hombre y una mujer o una mujer sola u hombre solo, pero no parejas de un mismo sexo, entonces en base a ese convencimiento pueden surgir diferencias y luego términos que engloban todo este tipo de relaciones humanas”, relató.

## UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA

La comisión inició también, en compañía de la ministra de la Mujer y Equidad de Género, Isabel Plá, la discusión y votación particular del proyecto de ley sobre el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, de autoría del Gobierno de la ex Presidenta Michelle Bachelet.



CRISTÓBAL URRUTICOECHEA en la instancia reiteró su postura frente al concepto de familia, el cual según él se estructura “por un hombre y una mujer, o una mujer sola u hombre solo, pero no parejas de un mismo sexo”, dijo.

EN LA COMUNA DE LAJA

# Vecinos de Santa Elena contarán con nuevo sistema de agua potable rural

Diseño de la obra fue confirmada por la Dirección de Obras Hidráulicas, la cual se espere beneficie a 60 familias.

Financiamiento para el diseño del próximo sistema de agua potable rural que beneficiará a más de 60 familias del sector de Santa Elena, fue la noticia que entregó la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas junto al alcalde de la comuna de Laja, Vladimir Fica Toledo.

“Uno de los principales compromisos de este Gobier-

no tiene relación con el concretar soluciones prioritarias tales como la falta de agua potable o conectividad. En ese sentido, hoy hemos de dar la buena noticia y explicar el proceso que permitirá contar con agua potable en el Sector de Santa Elena. Esta primera etapa es ya contar con el financiamiento para el diseño de este proyecto, lo que ya es un gran avance para su pronta

ejecución”, detalló el director regional de Obras Hidráulicas del Biobío, Vladimir Fica Espinoza.

De acuerdo a la información entregada, para concretar el diseño del sistema de agua potable rural, la consultora responsable hará un nuevo levantamiento de información en base a los datos ya entregados por el municipio, el cual considera aproximadamente a 60 familias en el sector, un número que puede aumentar si se suman vecinos que están dentro del perímetro que

involucra a este proyecto. Así también lo destacó la directora de Secplan del municipio lajino, Gissela Soto.

“Santa Elena es uno de nuestros villorrios con mayor población del sector rural, y si bien se cuenta con dos sistemas de agua potable rural que abarcan los sectores de Santa Amelia y San Francisco, hay una enorme cantidad de familias que no están consideradas en ninguno de estos dos sistemas, por lo que actualmente estamos trabajando un catastro de alrededor de 70 viviendas, pero deben revalidarse con la consultora que iniciará un nuevo levantamiento de información”, explicó la profesional.

Y es que, en esta primera etapa también se necesitará la disposición de nuestros vecinos del sector para hacer este nuevo levantamiento de información que permitirá el diseño del sistema. Una disposición que, según Juan Aravena, vecino de Santa Elena, existe considerando la enorme necesidad de agua potable.

“Por nuestra parte, como

vecinos, estamos muy contentos con esta noticia que fue una gran sorpresa, y estamos con toda la voluntad de colaborar en lo que se necesite para llegar a buen puerto con este proyecto que nos beneficia enormemente”, destacó Jaime Aravena.

Así también lo manifestó el tesorero de la Junta de Vecinos de Santa Elena Victoriano Abello, quien destacó la iniciativa gestionada por el alcalde de la comuna, siempre priorizando las necesidades de la comunidad rural.

“Para nosotros es muy importante el agua potable y contar con este proyecto nos ayuda mejorar considerablemente nuestra calidad de vida. Este fue un compromiso de campaña de nuestro alcalde, y hoy podemos decir que estás cumpliendo”, dijo el dirigente.

Por su parte, el alcalde de la comuna Vladimir Fica Toledo, destacó la importancia de contar con la disposición y el trabajo en terreno de los profesionales del Ministerio de Obras Públicas, a través de su Dirección de Obras Hidráulicas,

ya que de esta forma se logra priorizar de mejor manera las problemáticas que exigen su intervención.

“Como administración tenemos claras cuales son las necesidades de nuestra gente en el sector rural, y una de ellas es el agua potable rural, y ahora le hemos dado la buena noticia a nuestros vecinos que se comenzará el trabajo de diseño de una obra que permitirá que más de 60 familias puedan contar con agua potable en sus hogares. Como hoy, esperamos seguir dando buenas noticias y para eso necesitamos seguir trabajando de manera mancomunada con nuestras autoridades”, destacó el alcalde de Laja.

De acuerdo a la información entregada por el director de Obras Hidráulicas, este primer paso permitirá que la ejecución de la obra se proyecte para el 2019. Un proceso que ha sido agilizado al contar ya con financiamiento para su diseño el cual garantizará que todas las familias del sector determinado cuenten con agua potable.



LOS VECINOS DE SANTA ELENA se mostraron entusiasmados con la confirmación del proyecto. (Foto cedida)

Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

**Guía de Utilidad Pública**

**Teléfonos de Emergencia**

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío N° 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbío	2321151
Fono Sida (N° nacional)	800-202120
Fono Sida (N° local)	2320099
Conaf	130
Incendios Forestales	2322126
Juzgado de Letras N° 1	2312439
Juzgado de Letras N° 2	2321666
Juzgado de Letras N° 3	2321116
SII	2218800
Asistencia a contribuyentes SII	2218813
Telefonograma	2324024
Radio Taxi Santa María	2321380
Radio Taxi Beeper Andes	2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)	2320001
Radio Taxi Los Ángeles	2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)	2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)	2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)	2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)	2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)	2318778
Taxis Andes	2314090



**RECORRIENDO LA VIII Y IX REGIÓN**  
 CONCEPCIÓN - LOS ÁNGELES (Directo c/ 30 Min)  
 TEMUCO, VILLARICA Y PUCÓN  
 DESDE TU SMARTPHONE / www.busestjm.cl  
**432-369584 / 412-311124**

**HM | HOTEL MULCHÉN**

CALEFACCIÓN CENTRAL – AIRE ACONDICIONADO –  
 SHOWER DOOR – ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS –  
 FRIGOBAR – TV CABLE – WI FI.

Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.

Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.

Correos / Reservas@hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com  
 Teléfonos / 43-22569136 – Celulares 978978632 - 990430617

**Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione**

Haga su depósito en la cuenta N°68059710  
 Banco Crédito e Inversiones, a nombre de  
 Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia  
 Gentileza: Diario La Tribuna  
 Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Río 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocerobba	Almagro 1120	F. 2362382

**Pollonas y Braseros**

**Restaurant EL ALERO**  
 ...el mágico sabor y atención del sur

**Cenas y Eventos**  
 Menús ejecutivos  
 Viernes y Sábados:  
 Música en vivo  
 Karaoke yailable

**Reservas al fono 43-2320058**

**Colo Colo 235 Los Ángeles**

**Amaco**  
 SERVICIOS AMBIENTALES  
 www.Amaco.cl

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS  
 Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza.  
 Atención rápida y efectiva.  
 VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-966777851  
 Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632  
 Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375

**San Cristóbal**

**97.5 fm**

CONTACTO COMERCIAL  
 VIOLA MORA (SRA. YOLITA)  
 9 79645316

# Clasificados

- 10 VEHÍCULOS
- 20 PROPIEDADES URBANAS
- 30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
- 40 MOTOS Y BICICLETAS
- 50 EMPLEOS

- 60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
- 65 TELÉFONOS
- 70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
- 75 CONSTRUCCIÓN
- 80 SERVICIOS

- 85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
- 90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
- 95 VARIOS NO CLASIFICADOS

**20.2** Propiedades Arriendan

Se Arrienda Casa Grande para oficinas en Villa España. ☎ 991785827 - 940936034

Arriendo casa de dos pisos a 2 personas que trabajen. Estacionamiento. \$200.000.- ☎ 979645316

**50.2** Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 horas. ☎ 972894994

SE OFRECE SEÑORITA para cuidar adulto mayor, con años de experiencia, de lunes a viernes. ☎ 990708531

SE OFRECE INGENIERO en administración con experiencia, conocimientos en computación y contabilidad. ☎ 933498753

SE OFRECE PERSONA para trabajar como chofer particular o furgón de pasajeros. ☎ 961101409

SE OFRECE JUNIOR nochera, cuidador con experiencia y disponibilidad. ☎ 975951115

SE OFRECE SEÑORA para hacer aseo, cuidar niño o adulto mayor. ☎ 936452545

**50.2** Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para hacer aseo de lunes a viernes de 9:00 a 18:00 horas, disponibilidad inmediata. ☎ 956145928

SE OFRECE FAMILIA 4 integrantes para cuidar parcela o campo. ☎ 954475981 - 954550140

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como asesora de hogar puertas adentro de lunes a viernes, Los Ángeles o Santiago. ☎ 965930912

SE OFRECE PANADERO o ayudante soldador con experiencia y disponibilidad inmediata. ☎ 987459723

SE OFRECE SEÑORA para hacer aseo tres veces por semana. ☎ 999730574

SE OFRECE PERSONA para trabajar o cuidar una persona de la tercera edad y labores de casa puertas adentro. ☎ 946255201

SE OFRECE JOVEN para trabajos particulares, reja metálica, cerámico, pintura y carpintería. ☎ 930663906

SE OFRECE JOVEN para trabajar de nochera, rondín, auxiliar de aseo, bodeguero - jornal. ☎ 987790768

**50.2** Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA colombiana para cuidado adulto mayor, acompañar a citas médicas y otras actividades, lunes a viernes. ☎ 933198546

SE OFRECE SEÑORA para cuidado, sólo niños, full o part time, experiencia, disponibilidad inmediata, dentro y fuera de la ciudad. ☎ 99884647

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar part time de preferencia fines de semana, experiencia en atención público, cajera, disponibilidad inmediata. ☎ 99890351

SE OFRECE JOVEN de nacionalidad haitiana para construcción. ☎ 935770083

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de 13:00 a 16:00 horas para hacer aseo. ☎ 962243494

SE OFRECE JOVEN pintor casas, exteriores e interiores, aseo, junior, o cualquier trabajo. ☎ 953444493

SE OFRECE SEÑOR para trabajar en ayudante soldador, ayudante carpintero, en construcción. disponibilidad inmediata. ☎ 966748976

SE OFRECE SEÑORITA vendedora, cajera y atención a público, reponedora, garzona. ☎ 967776879

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar de niñera, atención al público o garzona, experiencia y disponibilidad inmediata. ☎ 987459723

SE OFRECE PAREJA para cuidar campo. ☎ 946796089

SE OFRECE SEÑORITA buena presencia para trabajar como vendedora o promotora, disponibilidad inmediata. ☎ 999106485

SE OFRECE SEÑORA para trabajar por medio día o tres veces por semana por la tarde. ☎ 991928329

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como maestra de cocina con experiencia y disponibilidad. ☎ 993732556

**80** Servicios

SE OFRECE GÁSFITER para instalación de calefont, termofusión PPR, destapes de alcantarillado, fugas, bomba hidropack, agua potable, gas, otro. ☎ 983903944

SE OFRECE MAESTRO en construcciones, reparación, ampliación y remodelación de viviendas, cerrajería, rejas, protecciones, cobertizos, dentro y fuera de la ciudad. ☎ 931909731

SE OFRECE CARPINTERO construcción, ampliación, techumbre, instalaciones de estufas. ☎ 945203413

SE OFRECE GÁSFITER instalación y reparación de calefón, mantención de lavaplatos, baños cocinas gas, alcantarillado, cañerías etc. ☎ 962619785

SE OFRECE LIMPIADOR power cerámico, disponibilidad inmediata. ☎ 936318129

SE OFRECE LIMPIADOR de chimeneas de estufas a combustión lenta, trabajo inmediato, power cerámico. ☎ 935770083

SE OFRECE MAESTRO instalaciones de cerámica, piedra porcelanato, piso flotante. ☎ 987568325

SE OFRECE MAESTRO en cerámica, porcelanato, piedra pizarra, piedra laja, radier y piso flotante. ☎ 993706305

SE OFRECE MAESTRO para hacer rejas, portones, y radiers. ☎ 954546027

SE OFRECE ELECTRICISTA autorizado para tramitación de empalmes y otros tipos de trabajos domiciliarios e industriales. ☎ 959576793

SE OFRECE CONDUCTOR para furgón de pasajeros o camión aljibe. ☎ 961101409

SE OFRECE MAESTRO en construcción, casa, ampliación, modificaciones, hojalatería, gasfitería, pintura, cerámico, soldaduras al arco. ☎ 983848393

**95** Varios

VENDO CONGELADOR grande, funcionando. ☎ 432342035

SE VENDEN PAVOS \$20.000.- c/u. ☎ 989328312 - 955189394

VENDO 2 MARQUESAS madera 1 plaza litera \$25.000 cada una ☎ 954010537

VENDO TINA 70 cm nueva \$35.000 sin uso ☎ 988953630

VENDO COMEDOR grande con 3 sillas \$60.000.- vendo puertas de interior \$15.000 c/u. ☎ 983189642

SE VENDE COLCHON espuma 1<sup>1/2</sup> plaza. ☎ 934956684

SE VENDE ESTUFA parafina excelente estado, \$35.000.- ☎ 934956684

SE VENDE TODO tipo de ropa usada de dama y varon, artefactos de casa y buzos nuevos talla S. ☎ 977576698

SE VENDE ESTUFA marca Amesti semi nueva, con dos cañones de protección, valor \$175.000.- conversable. ☎ 432360410

VENDO CALEFONT Madensa de 14 litros, excelente estado, se entrega probado y garantía. \$50.000.- ☎ 962619785

VENDO MERMELADA casera de mosqueta, todo natural. ☎ 968031432

VENDO 500 BANDEJAS con 6 compartimentos \$150.- por mayor. ☎ 968031432

VENDO 3 LÁMPARAS apliqué \$10.000.- ☎ 968031432

SE VENDE PARLANTE grande XL ecualizador doble, micrófono inalámbrica, embalado, garantía, \$75.000.- ☎ 973058021

SE VENDE ESTUFA a leña mediana buen estado \$40.000. conv. Tina nueva \$40.000 ☎ 988953630

**95** Varios

VENDO 2 MARQUESAS 1 plaza madera ex litera. ☎ 954010537

SE VENDE CALEFONT Madensa 5 lts, excelente estado, valor \$30.000.- ☎ 962619785

FOX TERRIER CHILENO busca polola misma raza. ☎ 930549444

VENDO LIVING Traiguén 1 sofá y 2 sillones \$120.000.- ☎ 998470768

SE VENDE COCINA, calefon, lavaplatos. ☎ 955253643

REMATE SALDO de casa por viaje. ☎ 977018683

VENDO CALEFONT Madensa 8 Lt. Automático ionizado, valor \$80.000.- ☎ 982660464

**REQUISITOS PARA PUBLICAR EN CLASIFICADOS DE DIARIO LA TRIBUNA**

**AVISOS GRATUITOS:**

Los avisos de particulares que incluyan hasta 10 palabras (se ofrece para trabajar, compra-venta de electrodomésticos en general).

**AVISOS PAGADOS:** Aviso con letra totalmente ennegrecida \$300 + I.V.A por palabra por 2 días. (máximo 10 palabras) adicional \$200 + I.V.A.

Primera palabra ennegrecida \$300 + I.V.A. por 1 día (máximo 10 palabras)

Los avisos provenientes de empresas y/o prestadores de servicios en general son cancelados. Así también los que generen ingresos al avisador por concepto de: arriendos, pensiones, venta de vehículos, leña, etc.

**CUPÓN AVISOS**

Tratar:

MARTES 10 DE JULIO DE 2018

**DATOS PERSONALES**

Nombre:

R.U.N.:

Teléfono:

Dirección:

Ciudad:

## \$ Avisos Económicos

### Citación

#### CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS DEL CANAL DUQUECO MAZA CITA A REUNIÓN EXTRAORDINARIA DE SOCIOS PARA EL DÍA 20 DE JULIO DE 2018 A LAS 10:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y A LAS 10:45 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN. LUGAR: SEDE JUNTA VECINOS LAS CAMELIAS. MATERIA: APROBAR PRESENTACIÓN DE PROYECTOS DE REVESTIMIENTO DE CANAL MATRIZ Y DERIVADOS A LA LEY 18.450 Y GORE BÍO BÍO. PROGRAMAR LIMPIEZA DE CANALES. (26867)

**CITACIÓN ASAMBLEA ANUAL DE SOCIOS DE LA CORPORACIÓN CULTURAL MUNICIPAL DE LOS ANGELES.**

Se cita a Asamblea Anual de Socios de la Corporación Cultural Municipal de Los Angeles, a realizarse el martes 17 de julio de 2018, a las 17:30 horas en Salón de Las Artes, Lautaro 435, Los Angeles.

Tabla:  
1.- Lectura Acta Anterior  
2.- Balance Gestión 2017  
3.- Memoria 2016- 2017  
Esteban Krause Salazar  
Presidente CCMLA (26868).

### Extractos

**EXTRACTO DE REMATE JUDICIAL, JUZGADO DE COBRANZA LABORAL LOS ANGELES, CAUSA, "SOLIS con LUNAYOTRA", RITC-49-2010 y por resolución de 03 de julio de 2018, se ordena rematar el 31 de julio de 2018, a las 11:00 horas en dependencias del tribunal, el inmueble**

propiedad de la ejecutada, consistente en sitio ubicado en los Barones, Los Angeles. El título de dominio se encuentra inscrito a fojas 5171 N° 3106 del Registro de Propiedad del año 2008 del Conservador de Bienes Raíces de Los Angeles, rol de avalúo 1529-12, Los Angeles, Mínimo subasta \$5.483.922. Caucción mínima 10% (\$548.392); vale vista bancario a la orden del Tribunal o en dinero en efectivo. Demás antecedentes obran en secretaría del Tribunal. (26869)

### EXTRACTO

Ante Notario Público de Los Angeles Juan Aranda Medina por escritura (CVE) CRMVQ60rJS3y de fecha 07.06.2018, Harri Juhani Hell, Rut 22.018.478-1 y Nancy Elizabeth Pinar Fuentes, Rut 11.579.451-5 ambos domiciliados en Colo Colo N° 742, Dpto 404, Los

Ángeles, constituyeron Sociedad Responsabilidad Limitada. Nombre: SA Service Limitada ó "SA Service Ltda". Domicilio: Colo Colo N° 742, Dpto 404, Los Angeles. Objeto: Prestación de servicios control-automatización-instrumentación-electrificación, comisión de procesos, inversiones financieras, muebles e inmuebles. Administración y Uso Razón Social: Harri Juhani Hell. Capital: \$10.000.000; Harri Juhani Hell \$5.100.000, efectivo, este acto 17,648%. Nancy Elizabeth Pinar Fuentes \$4.900.000, efectivo este acto 2,041%. Plazo: 20 años contados desde fecha escritura, prorrogables tácita y automáticamente períodos iguales y sucesivos. Responsabilidad: Limitada hasta concurrencia monto capital. Demás estipulaciones escritura extractada. (26870)



## Indicadores

### UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2015 (4)
<b>2017</b>						
Junio	46.740	560.880	115,18	-0,4	1,1	1,7
Julio	46.787	561.444	115,45	0,2	1,4	1,7
Agosto	46.600	559.200	115,69	0,2	1,6	1,9
Septiembre	46.693	560.316	115,51	-0,2	1,4	1,5
Octubre	46.786	561.432	116,19	0,6	2,0	1,9
Noviembre	46.692	560.304	116,29	0,1	2,1	1,9
Diciembre	46.972	563.664	116,46	0,1	2,3	2,3
<b>2018</b>						
Enero	47.019	564.228	117,00	0,5	0,5	2,2
Febrero	47.066	564.792	117,05	0,0	0,5	2,0
Marzo	47.301	567.612	117,29	0,2	0,7	1,8
Abril	47.301	567.612	117,66	0,3	1,0	1,9
Mayo	47.396	568.752				
Junio	47.538	570.456				

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual  
(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)  
(3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.  
(4) Variación acumulada 2016: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.  
(5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.



### U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de junio de 2018 hasta el 9 de julio de 2018, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
<b>JULIO 2018</b>		
01-07-2018	27.161,48	28.271,59
02-07-2018	27.164,19	28.273,85
03-07-2018	27.166,91	28.276,10
04-07-2018	27.169,62	28.278,36
05-07-2018	27.172,33	28.280,61
06-07-2018	27.175,04	28.282,87
07-07-2018	27.177,76	28.285,12
08-07-2018	27.180,47	28.287,38
09-07-2018	27.183,19	28.289,63
10-07-2018	27.184,07	28.291,83
11-07-2018	27.184,94	28.294,03
12-07-2018	27.185,82	28.296,23
13-07-2018	27.186,70	28.298,43
14-07-2018	27.187,57	28.300,63
15-07-2018	27.188,45	28.302,83
16-07-2018	27.189,33	28.305,03
17-07-2018	27.190,20	28.307,23
18-07-2018	27.191,08	28.309,43
19-07-2018	27.191,96	28.311,63
20-07-2018	27.192,83	28.313,83
21-07-2018	27.193,71	28.316,03
22-07-2018	27.194,59	28.318,23
23-07-2018	27.195,46	28.320,43
24-07-2018	27.196,34	28.322,63
25-07-2018	27.197,22	28.324,83
26-07-2018	27.198,09	28.327,04
27-07-2018	27.198,97	28.329,24
28-07-2018	27.199,85	28.331,44
29-07-2018	27.200,72	28.333,64
30-07-2018	27.201,60	28.335,84
31-07-2018	27.202,48	28.338,05
<b>AGOSTO 2018</b>		
01-08-2018	27.203,36	28.340,25
02-08-2018	27.204,23	28.342,45
03-08-2018	27.205,11	28.344,65
04-08-2018	27.205,99	28.346,86
05-08-2018	27.206,86	28.349,06
06-08-2018	27.207,74	28.351,27
07-08-2018	27.208,62	28.353,47
08-08-2018	27.209,50	28.355,67
09-08-2018	27.210,37	28.357,88

### MONEDA

Dólar	657,33	Pesos
Euro	771,88	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	104,49	Índice

## ÍNDICES BURSÁTILES

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un promedio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la principal referencia *benchmark* para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros.

#### CON DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	5.106,41	+0,62	0,60	5,58	24,03	23,00
IGPA	25.480,89	+0,58	0,50	5,35	25,18	22,89
INTER-10	6.146,25	+0,36	0,42	4,32	21,42	24,31
BANCA	9.848,47	+0,56	2,24	6,87	33,17	23,69
COMMODITIES	4.422,22	+1,84	1,86	11,56	46,58	31,05
CONST. & INMOB.	6.762,85	-0,32	0,17	7,09	40,54	31,83
CONSUMO	6.103,67	+0,22	-1,37	-0,60	13,47	16,52
INDUSTRIAL	3.171,31	+0,81	2,40	8,15	43,24	42,40
RETAIL	5.818,57	+0,39	2,50	8,92	22,14	14,70
UTILITIES	5.089,54	-0,37	-3,03	0,61	1,83	19,00
IGPA SMALL	41.444,41	+1,08	3,22	12,31	40,90	30,67
IGPA MID	24.069,53	+0,20	-1,12	2,60	15,17	18,01
IGPA LARGE	22.016,29	+0,67	0,69	5,54	24,67	23,49

#### SIN DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	3.879,67	+0,62	0,60	5,58	20,91	20,37
IGPA	18.900,28	+0,58	0,50	5,34	21,89	20,26
INTER-10	4.519,14	+0,36	0,42	4,32	18,02	21,28
BANCA	5.900,41	+0,56	2,24	6,87	29,21	20,21
COMMODITIES	3.528,62	+1,84	1,86	11,56	43,66	29,67
CONST. & INMOB	4.488,30	-0,32	0,17	7,09	37,39	29,03
CONSUMO	4.372,44	+0,22	-1,37	-0,60	10,56	14,08
INDUSTRIAL	2.545,33	+0,81	2,40	8,15	42,42	41,69

EN EL POLIDEPORTIVO

# Primer encuentro de mini balonmano en Los Ángeles

Este sábado, 180 jugadores se dieron cita en el Polideportivo, para participar del primer encuentro de mini balonmano, con el objetivo de acercar la disciplina a las personas, la cual se perfila como un polo de desarrollo sostenido a nivel deportivo.

La actividad, organizada por el taller municipal de balonmano, de la oficina de Deportes de la municipalidad de Los Ángeles, contó con la participación de equipos procedentes de toda la región del Biobío. Entre los cuales se encuentran la Escuela Colico Sur de Curanilahue, Instituto Santa María de Chillán, Escuela Francisco Zattera de Laja, Club BM de Mulchén, Liceo Alemán del Verbo Divino de Los Ángeles, Escuela Nieves Vásquez Palacios de Los Ángeles, Colegio Camilo Henríquez de Los Ángeles, entre otros.

La jornada de carácter recreativo se extendió desde las 10:00 hasta las 16:00 horas, tuvo una gran convocatoria en donde, tanto los participantes como el público en general, disfrutaron de este primer encuentro de sano deporte.

Calificado por sus organizadores como un gran éxito, en el que cientos de personas presenciaron a los futuros handbolistas de la región.

Fotografías: Alberto Zúñiga.



# DEPORTES

EN SECTOR MIRRIHUE

## La multitud se estremeció con las dos y cuatro ruedas en el Triple Corona 2018 de Antuco



LA FIESTA TUERCA tendrá su próxima fecha en la ciudad de Los Ángeles el 12 de agosto. (Créditos fotografía, Cecilia Nova)

El evento de gran convocatoria, destacó por ser amigable con el medio ambiente, un clima espectacular, el alto nivel de los participantes y la dificultad superior de la pista, donde los locales brillaron en varias categorías.

Gonzalo Meller  
deportes@latribuna.cl

Este domingo 8 de julio, el sector Mirrihue de Antuco, fue sede de la cuarta fecha de la Triple Corona 2018. El evento organizado por One Way Chile y patrocinado por la Ilustre Municipalidad de Antuco, tuvo como protagonistas a motociclistas de todo el país, quienes pusieron a prueba su aguante, en el circuito campo abierto de la prueba insignia de Los Ángeles.

Por más de dos horas, 170 amantes del todo terreno, recorrieron los 18,7 kilómetros del circuito, el cual generó un par de complicaciones para los pilotos, aun así, estuvieron realmente a la altura del evento, superando trepadas muy extensas, bajadas muy resbalosas, que si bien, no dejó

lesionados ni accidentados de consideración, demostró ser el desafío de rigor para los que vienen a medirse en la provincia.

El organizador, Luis Lagos, destacó que los participantes en la gran prueba, quedaron sorprendidos con el circuito, al cual tuvieron que modificarle la cantidad de giros, por ser muy extenso. "El desmonte del evento, no estuvo exento de cosas puntuales, el circuito quedó bastante largo, y tuvimos que hacer algunas modificaciones, de todas formas resultó fantástico", aseguró.

Además, los pilotos que llegaron desde Puerto Montt, Rancagua, Chillan, Concepción y otras partes del país, pudieron disfrutar con un clima espectacular, del turismo y gastronomía de la zona, en la feria costumbrista.

El organizador señaló que les sorprendió la calidad del

día, ya que cuando hicieron los preparativos, las condiciones climáticas fueron bastante malas. "El clima nos sorprendió, porque trabajamos toda la semana con lluvia, y la verdad de las cosas el día sábado salió un sol maravilloso, y estuvo muy bonito y agradable", dijo.

También destacó la gran cantidad de público que llegó y aseguró que las cuatro ruedas, junto con los niños causaron furor en la convocatoria, además de la entrega del premio "60 años de La Tribuna", a toda la familia de Corte Criollo, por ser el equipo revelación de esta Triple Corona.

Tras un balance positivo pondrán manos a la obra para buscar la locación perfecta, para realizar en agosto el aniversario de la Triple Corona, en Los Ángeles, que promete ser de gran calidad, como todos los eventos tuerca.

### LOS RESULTADOS DE LA FECHA

Los angelinos, Reimundo Maynet, Mauricio Mann, Vicente Maynet y Gastón Maynet obtuvieron excelentes posiciones en la gran prueba motociclista.

G1

Lugar	Número	tiempo	Nombre	Categoría
1	200	00:18:15.520	Reimundo Maynet	Infantil
2	192	00:19:12.314	José Miguel Neuman	Infantil
3	193	00:20:34.951	Martín Neuman	Infantil

G1

Lugar	Número	tiempo	Nombre	Categoría
1	242	00:06:45.342	Joaquín Rosales	Infantil ATV
2	240	00:07:08.816	Aarón Rosales	Infantil ATV
3	196	00:07:28.940	Mauricio Mann	Infantil ATV

G2

Lugar	Número	tiempo	Nombre	Categoría
1	162	00:49:44.836	Rafael Pooley	Escuela
2	163	00:53:08.419	José Antonio Estay Kulenkampff	Escuela
3	138	00:57:01.798	Yoan Aránguiz Gallardo	Escuela
4	118	00:57:46.668	Reimundo Maynet	Escuela

G3

Lugar	Número	tiempo	Nombre	Categoría
1	81	01:00:53.301	Fernando Escobar	Intermedios
2	64	01:03:35.510	Vicente Maynet	Intermedios
3	70	01:04:52.950	Walter Vidal Vergara	Intermedios

G4

Lugar	Número	tiempo	Nombre	Categoría
1	236	00:37:27.494	Gastón Maynet	ATV 4x4
2	112	00:40:44.880	Claudio Henríquez	ATV 4x4
3	111	00:41:54.964	José Miguel Sáez	ATV 4x4



14 TROFEOS PARA CHILE

# Representantes chilenos cumplieron una hazaña en el Campeonato Mundial de Karate



EL LOCAL OSTENTA distintos títulos a nivel nacional, tanto por equipos, como en solitario.

Entre los integrantes de la roja del arte marcial, se encuentra el angelino Cristian Jarpa Bucher, quien arrasó con la competencia, enfrentándose a poderosos participantes de distintas naciones.

Gonzalo Meller  
deportes@latribuna.cl

Este fin de semana, en el Campeonato Mundial de Karate & Kobudo OIKKA, realizado en la ciudad de New Jersey, Estados Unidos, la Selección chilena OIKKA, constituida por su director técnico, Carlos Alvear Torres, y sus competidores David Cid Castro de Valparaíso, Bastián Alvear Constanzo, junto a Alexis Alvear Constanzo de Temuco y el deportista marcial local, Cristian Jarpa Bucher, lograron los primeros lugares en el encuentro. Entre los distintos países participantes se encontraban India, Japón

y varios representantes del país anfitrión. Los cuales fueron derrotados en su mayoría por los cinco chilenos de distintas regiones.

Para obtener el triunfo y, realizar esta proeza, se prepararon más de un año en el Dojo Isshin Akira de la ciudad de Temuco, lo cual se vio reflejado en una destacada participación, marcando los primeros lugares en las distintas categorías de la competencia.

### SIN GRANDES EXPECTATIVAS

Una de las actuaciones más brillantes, fue de Cristian Jarpa, quien representando al país y la ciudad de Los Ángeles, obtuvo el primer lugar en Kata Kobudo-disciplina con armas-, Kumite-combate-, además de segundo lugar en Kata Karate-formas de la disciplina.

El angelino comentó que sus expectativas no eran muy altas, por el nivel de los luchadores. De todas formas, su máximo orgullo fue competir por la Selección chilena y traer algún reconocimiento. "Jamás pensé en tener estos resultados, si me iba bien o mal, en el fondo yo representaba a mi país, por lo tanto, obtener estos resultados es un logro, en especial para mi sensei, quien fue el que me mantuvo siempre con la cabeza fría", aseveró.

### EL PREMIO PERSONAL DEL SEMPAI

El artista marcial dijo que está orgulloso de dejar en alto el nombre del país, porque era un desafío personal, que se reflejará en el trabajo realizado en su escuela. "Tus alumnos saben que vas a un torneo mundial, y uno quiere traer el triunfo para que mis alumnos vean que su Sempai, tiene un entrenamiento superior, que le llevó a ganar premios mundiales. Así todos los valores que les enseñé sobre la constancia, perseverancia y otros, tienen bases sólidas", aseveró.

Este gran grupo trajo una cantidad de 14 trofeos, en representación del país y, posicionan a Chile como una potencia en karate.

Después de este gran logro, los deportistas se preparan para participar en el próximo mundial que se realizará en Sacramento, Estados Unidos 2020, esperando obtener mejores resultados y mayor representación por integrantes,

ya que los competidores agradecen el apoyo de la comunidad marcial, en las diferentes actividades que realizaron para costear sus gastos, porque es trascendental, para mejorar las condiciones representativas del país y aumentar los logros. Para un país que está demostrando gran calidad y nivel en la disciplina a nivel mundial.



"Jamás pensé en tener estos resultados, si me iba bien o mal, en el fondo yo representaba a mi país, por lo tanto, obtener estos resultados, es un logro, en especial para mi sensei, quien fue el que me mantuvo siempre con la cabeza fría".

Cristian Jarpa Bucher, deportista local de karate.

## COPA LOCAL

# Campeones de Liga de Básquetbol Biobío se preparan para el torneo de clausura

Con los resultados de la competencia listos, los equipos y organizadores se preparan para otra serie de encuentros, con nuevos participantes.

Gonzalo Meller  
deportes@latribuna.cl

Con mira a los próximos encuentros, que comenzarán este 22 de julio, en el estadio municipal de Los Ángeles, los ganadores de la liga se alistan para luchar nuevamente por el campeonato, donde hay 16 establecimientos educacionales confirmados, 69 equipos y muchos más por asegurar participación.

## RESULTADOS DE LA LIGA

Los partidos jugados en el Gimnasio de la Universidad de Concepción sede Los Ángeles de la liga anterior fueron más que reñidos.

El equipo Zoom logró imponerse 64 a 50 a Andino

en la final, coronándose como campeón invicto en la categoría adulto.

Por su parte, en dama adulta, Naval de Talcahuano se llevó el primer lugar y, El Constructor de Los Ángeles quedó en segunda posición.

Por otra parte, en damas sub-15 Fénix de Cabrero se quedó con el primer lugar en su categoría y, Andino de Los Ángeles con el segundo puesto.

En los varones sub-16, Fénix de Cabrero, obtuvo el primer lugar, seguidos por Nets de Mulchén.

Los varones sub-18 Trueno de Los Ángeles, se llevaron el primer lugar, seguidos por Zoom de Mulchén.

Por último en la categoría senior varones, Trueno de Los Ángeles, se coronó campeón y Andino de Los Ángeles que quedó con el segundo puesto.



## CATEGORÍA U-15 DAMAS

FÉNIX DE CABRERO  
ANDINO DE LOS ÁNGELES  
NETS DE MULCHÉN  
COLEGIO DON ORIONE  
INVENCIBLES DE YUMBEL

## CATEGORÍA U-16 VARONES

AUTO ESCAPE LOS ÁNGELES  
EX GOLOSÍN LOS ÁNGELES  
FÉNIX DE CABRERO  
NESTS DE MULCHÉN  
TRUENO DE LOS ÁNGELES  
ZOOM DE MULCHÉN  
WICHT SANTA BÁRBARA

## CATEGORÍA U-18 VARONES

ANDINO LOS ÁNGELES  
TRUENO LOS ÁNGELES  
LICEO NACIMIENTO  
COTELA LOS ÁNGELES  
ZOOM DE MULCHÉN  
FÉNIX CABRERO  
DEPORTES LAJA

## CATEGORÍA D. ADULTAS

SEPROIN LOS ÁNGELES  
CONSTRUCTOR LOS ÁNGELES  
NEUBASKE LOS ÁNGELES  
RÍOS DEL SUR LAJA

## CATEGORÍA V. ADULTOS

ANDINO LOS ÁNGELES  
SEPROIN DE LOS ÁNGELES  
SANTO TOMAS LOS ÁNGELES  
INACAP LOS ÁNGELES  
DEPORTES LAJA  
TRUENO DE LOS ÁNGELES  
JUDICIALES  
ZOOM DE MULCHÉN  
RICHOMDS LOS ÁNGELES

## CATEGORÍA SENIOR VARONES

ALEMÁN DE LOS ÁNGELES  
ANDINO LOS ÁNGELES  
SPORTIVA DE LAJA  
ZOOM DE MULCHÉN  
TRUENO DE LOS ÁNGELES  
JUDICIALES DE LOS ÁNGELES

## INVITADOS POR CONFIRMAR

DEPORTES LAJA U.16 VARONES  
COBRA DE YUMBEL U-16 VARONES  
HOSPITAL VARONES ADULTO  
IMPAC DE MULCHÉN DAMAS ADULTA  
U DE CONCE DAMAS ADULTA  
U. DE CONCE VARONES ADULTO  
SANTO TOMÁS DAMAS ADULTA

### Horarios

Gimnasio Golden GIM



Aeróbica bajo impacto - Adultos mayores  
Lunes, miércoles y viernes 8:30 a 9:30

Zumba  
Martes, jueves y sábado 10:00 a 11:00  
Lunes, miércoles y viernes 21:00 a 22:00

Step - Baile entretenido  
Lunes, martes, miércoles y viernes 19:00 a 20:00

Karate  
Martes y jueves 20:30 a 22:00

Gimnasio abierto de lunes a viernes de 7:00 a 22:00 hrs.  
Horario continuado. Sábado de 8:00 a 13:30 hrs.  
Sala de máquinas abierta todos los días con asistencia personalizada - preparador físico.  
Convenio con empresas e instituciones de educación.  
Lord Cochrane 551 Los Ángeles +56999402037

**Guía Profesional**

**PARA QUE TODOS TE VEAN, PUBLICA CON LA TRIBUNA**

**PSICÓLOGA**

**MARCELA TRONCOSO ESCOBAR**

Psicóloga Clínica,  
Psicóloga Jurídica,  
Terapeuta familiar  
y de pareja

Consulta  
Gabriela Mistral N°79  
Fono: 43-2230298

**SI QUIERE SEGUIR BEBIENDO ES PROBLEMA SUYO, SI QUIERE DEJAR DE BEBER ES PROBLEMA NUESTRO.**

REUNIÓN LUN/MIÉR/VIÉR/SÁB DE 20 A 22 HRS.

**ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS.**  
PASAJE LAS SALVIAS 1238, LOS ANGELES  
+56 984027782

**¿APASIONADO POR LA FOTOGRAFÍA?  
TENEMOS PARA TI  
UNA SECCIÓN ESPECIAL**



ENVÍANOS TU CAPTURA CON TU NOMBRE AL CORREO  
DIAGRAMACIONLATRIBUNA@GMAIL.COM  
Y COMPARTE TU PASIÓN.

\*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

**Foto del día**

*Ardilla londinense.*  
Héctor Burgos.



**Sudoku**

Dificultad: Normal

		4	3	5				
7				9		4		
	3		4	6		9		
		2	6	8				
	6	9						
4		3		2	1	8		7
6		5		3			4	
3	9	7						
		1	5				8	

Dificultad: Difícil

	6			5				3
		7			8	5	6	
6					5			9
1		9					5	
								1
	2		9		6			7
		1		4				
4	7	6						8

**Santoral**

**Hoy: Elías**

**Fases de la luna**

**LLENA**  
27 de julio

**MENQUANTE**  
6 de julio

**NUEVA**  
12 de junio

**CRECIENTE**  
19 de julio

**Sudoku solución 9 de julio**

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

2	8	9	3	6	5	1	7	4	5	3	6	9	7	4	8	2	1
7	3	4	2	8	1	6	9	5	7	2	9	8	1	6	5	3	4
5	6	1	7	4	9	3	8	2	1	4	8	5	3	2	7	6	9
9	1	2	8	7	3	5	4	6	3	6	1	7	5	8	9	4	2
3	5	8	6	1	4	7	2	9	9	8	2	6	4	3	1	5	7
4	7	6	9	5	2	8	1	3	4	5	7	1	2	9	3	8	6
1	2	5	4	3	7	9	6	8	2	7	3	4	9	5	6	1	8
6	9	7	5	2	8	4	3	1	8	9	5	2	6	1	4	7	3
8	4	3	1	9	6	2	5	7	6	1	4	3	8	7	2	9	5

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

SIMULA EL ACCIONAR DE UN USUARIO

# ESET descubre un nuevo malware que roba dinero mediante transferencias bancarias



EN ENERO DE 2018 se identificó por primera vez al grupo detrás de este malware bancario.

Investigadores de ESET identificaron parte de un malware bancario que utiliza una nueva técnica para evadir medidas de protección del navegador y así lograr robar dinero de cuentas bancarias.

El Laboratorio de Investigación de ESET, recientemente descubrió una nueva familia de malware bancario que utiliza una técnica innovadora para manipular el navegador, provocando que las transacciones bancarias sean enviadas a cuentas de los atacantes sin que el usuario sospeche.

Este malware bancario utiliza una técnica que en lugar de usar métodos complejos de inyección de procesos para monitorear la actividad del navegador, intercepta eventos específicos del bucle de mensajes de Windows, de tal modo que pueda inspeccionar los valores de las ventanas en busca de actividades bancarias. Una vez que la actividad bancaria es detectada, el malware inyecta un JavaScript malicioso en el sitio web. Todas estas operaciones

son realizadas sin que el usuario lo note.

En enero de 2018 se identificó por primera vez al grupo detrás de este malware bancario propagando sus primeros proyectos; siendo uno de ellos un malware que robaba criptomonedas reemplazando la dirección de las billeteras en el portapapeles. El grupo se focalizó en malware de clipboard durante unos meses, hasta que finalmente introdujo la primera versión del malware bancario. Como resultado se observó un pico en la tasa de detección en comparación con los proyectos previos, esto se debió a que los cibercriminales fueron muy activos en el desarrollo del banker e introdujeron nuevas versiones casi de forma diaria.

El banker es distribuido median-

te campañas de spam maliciosas a través del correo, que contienen como adjunto un downloader JavaScript, fuertemente ofuscado, de una familia comúnmente conocida como Nemucod. De acuerdo a los análisis, las campañas de spam están dirigidas principalmente contra usuarios polacos.

Se caracteriza por manipular el sistema simulando el accionar de un usuario. El malware no interactúa en ningún punto con el navegador a nivel de procesador, por lo tanto, no requiere de privilegios especiales y anula cualquier fortalecimiento del navegador por parte de terceros; que generalmente se enfoca en métodos de inyección convencionales. Otra ventaja para los atacantes es que el código no depende ni de la arquitectura del navegador ni de su versión, y que un único patrón de código funciona para todos los navegadores.

Una vez identificadas, el banker implementa un script específico para cada banco, ya que cada sitio bancario es diferente y presenta un código fuente distinto. Estos scripts

son inyectados en páginas en las que el malware identifica una solicitud de inicio de transferencia bancaria, como el pago de una cuenta. El script inyectado de manera secreta reemplaza el número de cuenta del destinatario con uno diferente y cuando la víctima decide enviar la transferencia bancaria, el dinero será enviado en su lugar al atacante. Cualquier medida de seguridad contra pagos no autorizados, tales como doble factor de autorización, no será de ayuda en este caso dado que el propietario de cuenta está enviando la transferencia voluntariamente.

Los números de cuentas bancarias maliciosas cambian de manera muy frecuente, y prácticamente todas las campañas tienen uno nuevo. El banker solo robará dinero si el monto de la transferencia bancaria está dentro de cierto rango – generalmente se eligieron como blancos pagos que estén entre los 2.800 y los 5.600 USD. El script reemplaza la cuenta bancaria receptora original y también reemplaza el campo de entrada para esos números con uno

falso que muestra la cuenta bancaria original, para que de esta manera el usuario vea el número válido y no sospeche de nada.

“Este hallazgo nos muestra que, en el transcurso de la batalla entre la industria de seguridad y los autores de malware bancario, las nuevas técnicas maliciosas no necesitan ser altamente sofisticadas para ser efectivas. Pensamos que en la medida de que los navegadores estén más protegidos ante la inyección de códigos convencionales, los autores de malware atacarán los navegadores de diferentes formas. En este sentido, Win32/BackSwap.A simplemente nos mostró una de las posibilidades”, mencionó Camilo Gutiérrez, jefe del Laboratorio de Investigación de ESET Latinoamérica.

Las soluciones de seguridad de ESET detectan y bloquean esta amenaza como Win32/BackSwap.A Trojan. Asimismo, desde la compañía se notificó a los navegadores afectados acerca de esta innovadora técnica de inyección de código.

**Puzzle**

Germán Fuentes



	Retará		Piadoso	Letra doble	Mono inv.	Olerá
	Chispo					
	Cermeño					
	Radio			Nota mus.		
	Letra griega			Asolar		
	Actor chileno					Cons.
	Ale-50					Oleo s/cons.
Gamma		Pronto ingl.	Halo inv.			
			Explosivo			
Ud.					Cibiles	
					Huellas	
Átomo			Rodaré inv.			
			Prior			
Abaste- cerás						Alfa
						Cráneo
Encen- dido			Peanas			
			Nombre masc.			Salero
Quinto		Dona		Número		
		Mugre		Titanio inv.		
Eludir					Sociedad	
					Nitrog. Actinio	
Carb. Erbio			Cuba			
			Contrac.			
Educa				Traje indio		
				Vocal		
Cont. foto					Tuso	



Actriz Cubana  
Libra  
Masculino  
Resaca  
Danza  
Reparto  
Doctor  
PROM  
Música  
Banda  
Cont. Foto

**Ferías**

**MARTES**  
Colo Colo con Av. Padre Hurtado

**Farmacia de Turno**

**FARMACIA SALCOBRAND**  
Av. Alemania 600 Local 1

**El tiempo**

**Los Ángeles**  
Ayer 2° 16°  
HOY 2° 9°  
Mañana 2° 12°

**Temuco**  
3° 12°

**Angol**  
2° 11°

**Concepción**  
4° 12°

**EN CUALQUIER LUGAR**



**WWW.LATRIBUNA.CL**

**Horóscopo**

- ♈ ARIES**  
AMOR: Mucho cuidado con que el amor se transforme en una obsesión. Sus impulsos pueden jugarle en contra. SALUD: Su fortaleza le ayudará a salir adelante en este momento complejo en la salud. DINERO: Es hora de guiar su camino hacia la prosperidad. COLOR: Calipso. NUMERO: 6.  
21 de marzo al 20 de abril.
- ♉ TAURO**  
AMOR: El cariño no cuesta darlo, no seas egoísta al entregar su afecto. SALUD: Irritaciones a la garganta. Algo de miel y limón le ayudará a aliviar la molestia. DINERO: No debe esperar tanto tiempo para demostrar las reales capacidades que tiene. COLOR: Rosado. NUMERO: 5.  
21 de abril al 20 de mayo.
- ♊ GÉMINIS**  
AMOR: La felicidad está rodeando su vida y usted aún no se convence de ello. No pierda la oportunidad de ser feliz. SALUD: Trate de no sacrificar ese tiempo de descanso que tanto necesita. DINERO: Muestre un talento especial en su trabajo. COLOR: Amarillo. NUMERO: 10.  
21 de mayo al 21 de junio.
- ♋ CÁNCER**  
AMOR: Enfrente las cosas ya que de ello depende que al final sea feliz, no se oculte ya que las cosas no se solucionan solas. SALUD: El consumo de azúcar lo debe disminuir. DINERO: Si quiere mejorar su nivel económico debe tomar la decisión de buscar un trabajo mejor. COLOR: Negro. NUMERO: 2.  
22 de junio al 22 de julio.
- ♌ LEO**  
AMOR: Con su pareja está muy bien, pero no se descuide. Aleje un período de soledad. SALUD: Mañana se sentirá mejor. Procure descansar un poco más. DINERO: Nuevos recursos, pero distribúyalos con sabiduría para tener para el futuro. COLOR: Naranja. NUMERO: 25.  
23 de julio al 22 de agosto.
- ♍ VIRGO**  
AMOR: No debe caer en la desesperación si es que siente que el amor aún no se cruza por su camino, si eres paciente este llegará a ti. SALUD: La vida rutinaria provoca efectos negativos a su estado anímico. DINERO: No debe rendirse. COLOR: Celeste. NUMERO: 8.  
23 de agosto al 22 de septiembre.
- ♎ LIBRA**  
AMOR: Las parejas están para apoyarse el uno al otro y no para dejar que la otra persona se sienta desamparado/a. SALUD: Evite también someterse a tanta tensión nerviosa. DINERO: Cuidado con los riesgos en su economía. COLOR: Azul. NUMERO: 13.  
23 de septiembre al 22 de octubre.
- ♏ ESCORPIÓN**  
AMOR: No haga caso a terceras personas que sólo pretenden generar malas influencias en su relación. SALUD: Ojo, las bebidas energéticas con alcohol, terminan por dañar su corazón. DINERO: Algo de tiempo extra que le dedique al trabajo será positivo. COLOR: Café. NUMERO: 14.  
23 de octubre al 22 de noviembre.
- ♐ SAGITARIO**  
AMOR: Abra un poco su corazón y escúchelo. Hacer caso a sus sentimientos es vital. SALUD: Cuidese de las crisis de angustias y más si anda por la calle. Puede ser peligroso. DINERO: Es posible que esa oferta laboral esté pronta a concretarse. COLOR: Morado. NUMERO: 2.  
23 de noviembre al 20 de diciembre.
- ♑ ACUARIO**  
AMOR: Debe ser más sincero/a con sus sentimientos. Revelarlos podría traerle beneficios. SALUD: No se descuide en la salud de su familia. DINERO: Debe seguir capacitándose y adquiriendo conocimientos para que sus competencias aumenten. COLOR: Marrón. NUMERO: 11.  
21 de enero al 19 de febrero.
- ♒ CAPRICORNIO**  
AMOR: Será gratamente recompensado/a si entregas tus sentimientos con toda la honestidad posible. SALUD: Cualquier cosa que ayude a mejorar su ánimo le servirá. DINERO: La jornada no se ve buena para hacer compromisos o negocios. COLOR: Verde. NUMERO: 1.  
21 de diciembre al 20 de enero.
- ♓ PISCIS**  
AMOR: Cuidado con las discusiones y los malos entendidos con sus seres queridos ya que dejan un sabor amargo. SALUD: Tenga cuidado con sobre exigirse. DINERO: Evite aceptar trabajos que en lugar de ser un beneficio terminen por poner en riesgo tu moral. COLOR: Rojo. NUMERO: 16.  
20 de febrero al 20 de marzo.

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.